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Prefeito de Mafra

; garante apoio para

I filial da Apoca .

I

Lavrasul prepara
equipamento para
amenizar fuligem

'. 'SOLIDARIEDADE

Adosarec inicia
Turismo do Sangue 1

INSS de Canoinhas entra em

greve na segunda-feira
Indignados com o que

chamaram de "esmola" por
parte do Governo Federal ao
conceder aumento salarial de

0,1% no início do ano, servi
dores da Previdência Social
de Canoinhas decidiram ade
dr à greve nacional que já pa
ralisa 75% dos servidores de
todo o BrasiL A greve inicia
na segunda-feira e só termina

quando o Governo sinalizar
com aumento.

Edinei Wassoaski

Nosso povo,
nossa história:

Histórias do
interior

Flagelo no campo

Sob o risco de perder tudo o que tem para pagar dívidas, agricultores da região �

foram a Câmara dos Vereadores na terça-feira, 7, pedir apoio na busca por recursos t
federais e prolongamento de prazo para pagamento de empréstimos bancários �

Maus
.adminístradores na

mira do novo MP

Correio doNorte
tablóide agrada o

leitor

A arte de
embelezar postes

Amanhã, acontece
o Feirão do Imposto
em Canoinhas

POSTO

Lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622·4369 Disque Entregas

622-3111
MATRIZ FILIAL

:.... ,-

Av. Rubens Ribeiro da Silv;3,' 65
--,---
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HORÓSCOPO DA SEMANA
. .

Áries de 21/3 a 20/4
-

-Decisões importantes na área familiar estão
favorecidas. A semana promete ser agitada,

.....

e você estará bem no centro do agito. As
atitudes tomadas nesse período terão um ca

ráter definitivo, portanto pense bem antes de bater o marte

lo. Evite apenas tudo que for muito descompromissado ou
inconseqüente.

Touro de 21/4 a 20/5
Assuntos relativos a dinheiro e posses serão

objeto de sua atenção nessa semana. Estão
favorecidas as aplicações financeiras, pcden

....................061 do inclusive' arriscar na bolsa. Se sua profis-
são for ligada à área artística, o que fizer terá

grandes chances de vir a ser sucesso
.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Os geminianos têm um presente que é essa lua
nova no próprio signo, em conjunção com Mer

_..............."" cúria. Essa semana você está podendo! CUI-
dado apenas com as forças ocultas que, mor

rendo de inveja, irão tentar puxar seu tapete. Então, um olho
na festa e outro olho nos bastidores.

Leão de 22/7 a 22/8

As atividades em grupo estão favorecidas.

Projetos sociais também. Nesses ambientes
--_....."" terá a chance de passar um pouco de sua

experiência pessoal para os demais. Pegue seu parceiro e

saia de casa, isso fará bem para os dois, principalmente se

o programa for de cunho artístico.

O foco dessa semana será na área profissio
nal. Caso surjam ciúmes de familiares, recla

____.. mando de pouca atenção para com eles fique
tranqüilo, pois conseguirá convencê-los que

sua tranqüilidade depende do sucesso profissional. Tudo que
depender de negociação está favorecido.,

Libra de 23/9 a 22/10
Momento bom para refletir sobre os ideais que
nortearam 'sua vida até agora, Essa lua nova

pede a disseminação de idéias e pensamen
_............."'"

tos, Portanto não guarde para si o conheci-.
menta acumulado, Atente para os qastos, comprando ape
nas só o que for imprescindível.

Procure desapegar-se dos valores materiais.
O dinheiro é bom na medida em que supre
nossas necessidades, Não dê a ele importân

.....__....."" cia tão grande a ponto de privar-se de peque
nos prazeres, nem o desdenhe gastando demais sem pensar
no futuro, Divirta-se um pouco nessa semana.

.

Sagitário _22/11 a 21/12
Parcerias e sociedades serão o foco de sua

atenção nessa semana. Procure ouvir mais o
'

,que o outro tem a dizer, evitando impor suas
opiniões, Agindo dessa forma dará chance para

que o relacionamento se firme em bases mais profundas,
Atividades em grupo também estão favorecidas,

Capricórnio 22/12 a 20/1

Alterações em sua rotina de trabalho envol
vendo atividades com pessoas mais jovens

_.........._�
ou crianças, Maior responsabilidade e

envolvimento lhe serão cobrados, principalmen
te na área familiar, Use a criatividade para transformar traba
lho em ganhos financeiros,

de 21/1 a 19/2
Sua vida social estará agitada durante esse

período, Pode surgir um desejo de brilhar atra

____""
vés de alguma produção própria, ou decorren
te de sua participação direta em algum evento,

Implementar idéias antigas que ficaram-engavetadas é uma

boa pedida,
'

rt Peixes de 22/2 a 20/3
• • :: Assuntos familiares poderão ser tratados nesse

período, com problemas e pendências sendo

I-!i,.�""'_-l resolvidos, Concentre esforços em assuntos

:"1.
•

ligados a hobbies e lazer. Fique atento aos so-

,nhos que serão reveladores, repletos de significados e

slrnboloqias. Surge a oportunidade de transformar alguma
atividade de lazer em trabalho,

,,9'i> ,{o

A solidariedade humana

Estamos naera das CPIs. Quantas
CPIs. Vai ter até o fim do ano? Do jeito
que vai indo vai faltar dias e tempo para
solucionar e pôr ordem nesta

vergonheira. Que bom se existisse soli
dariedade humana neste país onde o

povo espera por bons momentos. Será

que as pizzarias ainda não colocaram no

cardápio: CPI com ouriço no avesso? É
uma boa idéia.

Agora, falar em solidariedade hu
mana é fácil, mas saber que solidarieda
de humana se manifesta, antes de-mais
nada, na distribuição dos bens e na re

muneração do trabalho. Supõe também
o esforço em favor de uma ordem social
mais justa na qual as tensões possam
sermais bem resolvidas e onde os con

flitos encontrem mais facilmente a sua

solução por consenso.
Os problemas sócio-econômicos só

podem ser resolvidos com o auxílio de
todas as formas de solidariedade; soli
dariedade dos pobres entre si, dos ricos

Sexta-feira (10/06):Tempo estávelcom
formação de nevoeiros isolados no Estado
commais nuvens do Planalto ao Litoral. No
decorrer do dia, o sol predomina em todas as

regiões. Temperatura elevada. Vento de nor
, deste a norte, fraco amoderado com rajadas
mais intensas no Litoral.

Mínima: lO"C
Máxima: 24°C

Sábado (11/06): Nevoeiro ao amanhe
cer compresença de sol no decorrer do perí
odo e aumento de nuvens no final do dia, em
todas as regiões de Se. Uma frente fria che
ga no final do dia ao Estado, provocando
pancadas de chuva com trovoada e risco de

temporalcom granizo isolado no final da tar
de e noite, do Oeste a Sul catarinense. Tem
peraturaelevada. Ventos de nordesteá noro
este, fraco amoderado com rajadas fortes,
especialmentedoOeste ao Sul catarinense,

Mínima: H)°C
Máxíma: 25°C

e dos pobres, dos trabalhadores entre
si, dos empregadores e dos empregados
na empresa, solidariedade entre as na

ções e entre os povos.A solidariedade
internacional é uma exigência de ordem
moral em parte. É da solidariedade que
depende a pazmundial, a virtude da so
lidariedade vai além dos bens materiais
difundindo os bens espirituais da fé da

igreja. Além disso favoreceu o desen
volvimento dos bens temporais, aos
quais muitas vezes abriu novos cami
nhos.

PARACONCLUIR:

A dignidade igual das pessoas hu
manas exige o esforço para reduzir as

desigualdades sociais e econômicas ex
cessivas e leva ao desaparecimento das

desigualdades iníquas.
Dia 12: Dia dos namorados;vocês

merecem ser felizes conforme a dedica

ção de amor. Parabéns namorados: a

vida e somente vida quando existe amor.

Namorados

Amor éo ramo dafelicidade
Benfazejo ao corpo acariciado
Na avidez infinita do libido
Destemem oprimordopecado.

Acontecem em distintos caminhos
Os encontros dos namorados.
Ignorando a razão dapureza
Envenenam-se os namorados.

Um beijo incendeia o desejo
Renovando o sabor do agrado
O tabú toma-se imoral
Com o ato doprazer consumado.

Um calor atômico os invade

Despindo os dois enfeitiçados
Qualquer espaço éoparaíso
Para os nubentes apaixonados.

Aproximados dafantasia
Vivem casais emancipados
Preservando todamoralidade

Que o amor éde quem é amado.

Deitam-se os inconsequentes
Ao acaso nosprazeres trocados
Escondidos da beleza do amor
Causam dor osmalfadados.Fonte:Cfimerh
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RESUMO DAS NOVELAS

Como UmaOnda

SEGUNDA - DIA 13
Daniel e Nina chegam a casa e

dão de cara com um policial. Daniel
explica ao policial que descobriu
onde Nina estava porque
Francisquinha teve uma- visão, O

policial não acredita e avisa a

Daniel e Nina que só as impressões digitais deles e de JJ

foram encontradas tio caminhão, Lenita deixa claro para
Mariléia e Sinésio que é com eles que quer ficar. Floriano e

Rosário contam a Idalina que uma assistente social tem

que avaliá-los antes que Pedroquinha possa morar' com

eles, João Gabriel, o neurocirurgião que operou Almerinda,
vai visitá-Ia na aldeia e leva flores, Um policial fala para
Querubim que encontrou a bicicleta dele no local do crime
e pede que o acompanhe até a delegacia, Sandoval diz ao

policial que quem matou JJ foi ele,

TERÇA-DIAI4
Amarante diz a mesma coisa, O policial não acredita em

nenhum dos dois, pois percebe que eles estão apenas
tentando inocentar Querubim, A assistente vai com

Pedroquinha à casa de Pedroca e Idalina e percebe o quan
to o menino gosta de todos lá, Lenita pede perdão a Abigail
e afirma que ela é sua segunda mãe, A_bigail abraça Lenita,
emocionada, Querubim é liberado pelo policial. Júlia per
gunta a Querubim se ele teria sido capaz de matar JJ,

Encarnação presta depoimento na delegacia. O policial diz
a Amarante que o caminhão já foi liberado da investigação,

A Lua me disse.

SEGUNDA-DIA13
Roma pede a Silvana que não

desligue, O pai de Silvana pega o

telefone e diz que eles vão fugir
de Tadeu para sempre. Roma con

ta que uma amiga sua está noiva
de Tadeu e o pai de Silvana afir

ma que a vida dela está acabada, Soraya decide posar
para a linha de lingerie da loja de Adernilde. Heloísa confes
sa para Ademilde que não foi honesta quando decidiu ficar

com Tadeu e não com Gustavo, Leontina sugere a Madô

que ela mostre a Lúcio que pode ser uma pessoa melhor,
Tadeu fica com ciúme ao saber que Heloísa vai a uma

reunião do banco, deixando-a impaciente, Murilinho e Soraya
tiram fotos abraçados para a campanha de linqeríe. Gustavo
diz a Heloísa que espera que ela seja feliz com Tadeu e

pede que deseje o mesmo para ele e Beatriz. Heloísa
afirma que não vai se casar com Tadeu por enquanto,
Lúcio diz a Sílvia que quer trabalhar com ela, Sílvia fala

para Lúcio que acha que Ester vai usar os meios mais

baixos possíveis para se vingar de Heloísa, Branca con

fessa para Joaquim que está apaixonada por Adonias.
Elvira e Armando mandam Whitney e Dauro assinarem
diversos papéis, mas garantem que nada é ilegal. Soraya
e Murilinho se trancam juntos no camarim, para pavor de

Adalqisa. Roma vê a ampliação da foto e descobre que o

menino que está nela defini!ivamente não é Tadeu, Pedro
decide pedir a mão de Soraya em casamento. Violeta vai

visitar Jorginho no escritório de Sílvia e dá de cara com

Lúcio.·
.

América

SEGUNDA -DIA 13
Sol explica para Ed que pode
lhe pagar 10 mil dólares para
ele se casar com ela, pois, as
sim, conseguiria o visto de ci
dadã americana, Ed não aceita
a proposta de Sol. Nina fica

furiosa quando Glauco admite que não quer se separar de

.Haydée e diz que vai contar tudo para ela, Glauco passa
mal, para desespero de Nina, Irene vê Nina chorando mui
to no hospital e fica desconfiada, Tião diz a Simone que vai

montar num rodeio que é muito importante para sua carrei
ra, Ele a beija, mas pensa em Sol. Mariano avisa a Mari que
vai se internar no hospital para fazer a cirurgia, Haydée vai

visitar Glauco no 'hospital. Sol fica preocupada ao saber

que Mariano fará a cirurgia, Ed se lembra da proposta de

Sol e fica angustiado, sem saber se deve ou não aceitar,

Tony vai à casa de Haíssa. Ed diz a Sol que quer conversar
sério sobre a proposta dela.

TERÇA-DIAI4
Ed explica para Sol que não quer deixar May zangada e

pede tempo para pensar, Nick afirma para Sol que fará

qualquer coisa para ela perdoá-lo, Raíssa conta a Haydée
que seu namorado está na sala, Haydée liga para Tony e

combina de se encontrar com ele, sem saber que ele está
em sua própria casa, Tony explica para Raíssa que está

apaixonado por outra mulher. Jota dá 'um anel de noivado a

Consuelo e oficializa seu pedido de casamento. Wald.omiro
conta a Sol que Tião e Simone estão namorando. Ed aceita
a proposta de Sol. Lurdinha visita Glauco no hospital e, dá
um beijinho na boca dele, Tony compra passagens para ele
e Haydée irem para Miami. Júnior diz a Ellis que vai provar
para ela que não é gay e lhe dá um beijo,
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Em respeito ao meio ambiente
alavancadoras em potencial do nosso progresso. Tudo isso é fato
e dentro dessa perspectiva precisamos contribuir damaneirame
nos intransigente possível.

No entanto, não se pode, de forma alguma, permitir que uma
empresa geradora de renda para omunicípio use dessa prerrogati
va para poluir, agredindo omeio ambiente e colocando, muitas
vezes, a vida da população em risco.

Diversos estudos levantaram a suspeita de que a poluição do
ar pode provocar o câncer. Ninguém ainda provou isso, mas é uma
suspeita que, sem dúvida, consome horas de experts no assunto e

que, sem dúvida, se comprovada, provocará uma reação sem pre
cedentes na indústria. Isso, se o neoliberalismo forjado no capita
lismo selvagem, não impeça que essa informação chegue até nós.

Enquanto isso, continuamos engolindo fumaça em nome do pro
gresso.

cendo com os moradores do bairro Sossego é grave. Exige solu
ção. Não se pode negar a população, cerca de 50 famílias, o direito
ao ar livre de substâncias de origem desconhecida. Por isso, se

Na semana domeio ambiente, amplamente comemoradapor
institutos, PolíciaAmbiental, OnGs e afins, uma denúncia feitapor
moradores do bairro Sossego, em Canoinhas, revoltou e indig
nou. No entanto, poucas pessoas correlacionaram o fato às inúme
rasmanifestações em prol domeio ambiente. Isso é lamentável.

De que adianta discutirmos o problema e não cobrarmos so

lução?
Essa é a pergunta que deveria servir de lema da Semana do

MeioAmbiente.
Discutir é preciso, é importante e indispensável. Quando uma

entidade, pública ou privada, semobiliza nesse sentido, está de
parabéns e merece incentivo.

No entanto, a disc-ussão deve ser procedida de ação. Essas
ações não podem, nem devem, se restringir à conscientização.
Precisam sim, partir para ações mais sólidas. O que vem aconte-

Diversos estudos levantaram a suspeita
de que a poluição do ar pode

provocar o câncer

tomaprimordial a cobrança dos órgãos ligados aomeio ambiente
em relação a esse tipo de arbitrariedade.

É inegável que hoje, Canoinhas tem poucas empresas. Gera
doras de empregos, movimentadoras da economia local e

• iJ·

AOngVale do Canoinhas
• •• HlLTONRITZMAN

Está nascendo emCanoinhas uma organiza
ção não governamental comobjetivos específicos
de assistência social e de pesquisas de assuntos
relacionados à saúde, àeducação, ao lazere aobem
estardapopulação.Aentidade,queusaráonomede
SociedadeAssistencialValeDo Canoinhas, é uma
organização da sociedade civil de interessepúblico,
reguladapeloLei n 9.790/99, tambémchamada lei
do terceiro setor.

A idéia partiu de um grupo de empresários,
profissionais liberais e pessoas ligadas à área de
assistência social doMunicípio, queestão envolvi
doscomsuaconcretização.Desnecessárioéenfatizar

autilidadee aimportân
cia de uma organização
dessanaturezapara a re

gião. As razões de sua

criação estão relaciona
das diretamente com os

seus objetivos, que irão
buscar como fimúltimo
amelhoria do bem estar

dapopulaçãomaisneces
sitada. O grupo trabalha
nomomento namonta

gem de seus estatutos

sociais, suaorganização
administrativa, fontesde
receita e a conscien

tização da comunidade
em favor dessa idéia. Para que a comunidade co

nheça commais detalhes qual a área de atuação da
organização, vale citar seus objetivos: a) - aobten
ção e arrecadação de recursos financeiros,materiais
e humanos, destinados à doação às entidades de
carácter social da região doVale do Canoinhas (aí
entendido osMunicípios deCanoinhas, Três Bar
ras,MajorVieira eBelaVista doToldo); b) - apro-

:1' teçãoà família, amaternidade, à infância, àadoles
cência e à velhice; c) _:o amparo às crianças e ado
lescentes carentes; d) -apromoçãoda integração ao
mercadodetrabalho;e)-ahabilitaçãoereabilitação
daspessoas portadoras dedeficiênciae apromoção
de sua integração à vidacomunitária; f) - apromo
ção de estudos e pesquisas de assuntos relaciona
dos à saúde, à educação, ao lazer e ao bem estarda

população, bem como a adoção de ações e iniciati
vas com esses objetivos.

O leitor deve estar concluindo que émuito

parauma entidade só.Realmente, seus objetivos
são ambiciosos e aparentemente difíceis de serem
atingidos.A verdadeéquenão sepretende enem se

pode realizar tudo acurtoprazo. Oplanoé de longo
prazo. Erapreciso, todavia,daro pontapé inicial, e
isto foi feito.A comunidade saberádara resposta a
essameritória iniciativa eo tempo seencarregaráde
comprovaroquão importante amaterialização des
sa idéia foi e será.Vale aqui tambémumaexplicação
das razões dos amplos objetivos traçados. Ocorre

A organização
que ora está
nascendo terá

por certo vida

longa e muito
contribuirá

para o "viver
melhor" de

nossa

comunidade

que para que seja uma organização como essa reco
nhecida como de assistênciasocial, para todos os efei
tos legais, deve atenderaos objetivos fixados pelaLei
no 8.742/93, acharnadaLeiOrgânicadaAssistência
Social, que fixa esses objetivos como essenciais para
suaexistência

A questão básica, então, é saber de onde virão os
recursos para esse trabalho. Inicialmente, será criado
um fundo para custear as despesas de sua criação e

instalação,que contará por certo com a colaboração
das empresas locais. Em seguida, a proposta é o

engajamento de toda a sociedade, através das pessoas
físicas e das empresas, naqualidade de associadas da
organização, que poderão fazer suas contribuições,
voluntárias emperiodicidade e valor. Contudo, não é .

dessa fonte que se imagina possam vir os recursos
mais significativos e necessários ao desempenho de
suas finalidades. Os recursos demaior valor serão
buscados através deprojetos elaborados por técnicos
e encaminhados a organismos governamentais, que
dispõem de verbas especificas para as entidades
assistenciais voltadas àpesquisade questões sociais e
de assistência na área social. Mas abusca se faránão
só na área governamental, como tambémna áreapri
vada, ou seja, junto às grandes empresas, que hoje já
destacam em seus orçamentoslbalanços recursos es
pecíficos para a área social. É aquestão daResponsa
bilidade Social, inerente à atividade empresarial, que
em nossos dias tomou corpo e está contribuindo so
bremaneiranaajuda aospoderes públicos nabusca de
sua finalidade últimaque é obem estardapopulação.

A sociedade deve ter consciência que o trabalho
comunitário, apardos benefícios que gera, é umele
mento deengrandecimento, de satisfação, deelevação
do ser humano. O assistencialismo puro e simples,
com adoação de valoresparaentidades assistenciais é
válido ehumanitário,mas nãoplenono sentido dareal
compreensão dessa ação.A doação do trabalho, do
lazer, do tempo, ações efetivas das pessoas, estas sim
representam a legitima contribuição social do serhu
mano.

Com esse enfoque pretendem agir aqueles que
estão se empenhando na criação dessa organização
assistencial.Aentidade teráumConselhoDiretor, um
Conselho Fiscal e um Secretário Executivo. A idéia

inicialpartiudoempresárioJaimeZugman, canoinhense
de berço e que aqui tem seus interesses negociais.
Desdeoprimeiromomentodemonstrou seuprofundo
sentimentopelacausaAtéomomentoparticipam tam

bém da organização, Dra.Viviane S. Ferraresi,Dr.
ClercioO.TremI,EtsuroMurakami,RafaelM. daSil
va, Feres Luis Freitas Seleme, Juceres Roeder,Ana
HelenaProcopiak,LuizCésarSakr,DeniseCardoso e
HiltonRitzmann.

A organização que ora está nascendo terápor
certo vida longaemuito contribuirápara o ''viverme
lhor" de nossa comunidade.

HiltonRitzmann;advogado e empresário

CI
D

e

IL r
••• Prefeitura

Osmoradores do bairro Jardim Esperança, dispensam grandes elogios àPrefeitura de
Canoinhas, funcionários e o supervisor de Obras Urbanas, Itamar Zakaluzne, pelo serviço
executadoem todo o bairro, quepormuito tempo, esteve esquecidopela administraçãomunici
pal.

Adriano Cordeiro
Correspondência

• •• Tablóide
Gostaria de agradecerpelo espaço destinado aoNúcleo deEducação Profissional (NEP) e

elogiar o novo formato do Correio doNorte. Ficou excelente, parabéns a toda a equipe.

Mônica daRochaPadilha
Diretora doNEP

ACâmara deDirigentes Lojistas de Canoinhas - CDL, parabeniza o JornalCorreio do
Norte pela excelentemudança e deseja sucesso às proprietárias e aos colaboradores.

CássiaNader
SecretáriaExecutiva - CDL

:'" �ó seta6'pubIiC!ld�S nest� es:paçot ca��s ou "e-mail, com o
: '

nomé comRI�to do autor, RG, enCtereço -é 'íêlefone para contato.
'

.r.,.-
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PP empossa nova diretoria

microrregional
João RosaMuller assume a executivamicrorregional dopartido

CANOINHAS - Tomou posse
no sábado, 4, a diretoria da executi
va microrregional do Partido Pro

gressista (PP). Amicrorregião com
preende os municípios de

Canoinhas, Três Barras, Major
Vieira, Bela Vista do Toldo,
Irineópolis e Porto União.

João RosaMuller, segundo co
locado nas eleições municipais em
Canoinhas, no ano passado, assu
miu a presidência da executiva. Luiz
Freitas, Cláudio Gadotti, Ivon
Schindler, Eliane B atchauer,
Luciano Greih,MiltonMiguel e Luis
Vailate, são os outros nomes que
compõem a executiva.

Muller, disse na terça-feira, 7,
queos principais objetivos da exe
cutivamicrorregional é o "fortale-

cimento dos diretórios municipais,
visando a pavimentação do caminho

para as eleições municipais". Sobre
as eleições do ano que vem, Muller
disse que o partido tem nomes para
lançar ou apoiar, e que pesquisas
deverão definir qual o melhor ca
minho. Hoje, os nomes que despon
tam no partido, segundo Muller, são
o do prefeito de Três Barras, Luis
Shimoguiri,Ari Carneiro, de Porto
União, além do seu próprio nome,

que depois das eleições municipais
em que foi o segundo candidato mais
votado, aumentou em credibilidade..

Muller disse ainda que "os mu

nicípios apontam para uma necessi
dade de candidatura regional do par
tido, tanto na esfera Estadual, quan
to Federal".

Edinei Wassoaski

Muller: expectativa para 2006

Maus administradores namira do novoMP
CANOINHAS � Vem aí mais um

MinistérioPúblico - oMinistérioPúbli
co deContas, que atuará nos limites do
Tribunal de Contas do Estado para 'as

segurar a concreta observância, pela ad
ministraçãopública, dosprincípios cons
titucionais de legalidade,
impessoalidade,moralidade, publicida
de e eficiência' .

Os procuradores de contas terão
livre acesso às auditorias e a todos os

processos sob exame do TCE paulista
'para requerer as medidas de interesse
da Justiça, da administração e do erá

rio', segundo o artigorde projeto de
lei que a presidência do tribunal enca
minhou àAssembléia.

Eles terão autonomia para promo
ver a cobrança judicial e o arresto de
bens de autoridadesmunicipais e esta
duais - inclusive vereadores, prefeitos,

..

onmar

secretários de Estado, presidentes de
estatais e empresas públicas e superin
tendentes de autarquias - eventualmen
te responsáveis por contratos irregula
res ou que causem lesão ao Tesouro.

O novoMP - nos moldes do Mi
nistério Público que funciona junto ao

, Tribunal de Contas daUnião - deverá
acelerar procedimentos que podem le
var à punição dos administradores en
volvidos em malversação de recursos

. públicos. Pelo sistema atual, o TCE re

mete aoMinistério Público do Estado
documentos relativos a contratos e des

pesas realizadas em desacordo com a

Lei deResponsabilidade Fiscal e aLei
de Improbidade.

OMP de Contas não terá vínculo
com oMinistério Público tradicional

aquele que atua perante o Judiciário,
como fiscal da lei e guardião da demo-

cracia, propondo ações cíveis e crimi
nais.

Sede do MPSC em Florianópolis

Sexta-feira, 10 de junho de 2005

Tempo da verdade
OPl' sempre seapresentoucomo o guardião dahonestidadee daéticaArro

gava-se capaz deproduzirjustiçapara todos, distribuição de riquezas.Algo como
ummistode camaval enatalo ano inteiro. Com apregação daesperançacontrao
medoeleschegaramaopoderprometendoo espetáculodecrescirnento.

CbegaramaopoderelegendoLula, só que o retirantepoucoafeito ao trabalho
conquistou apresidênciamasnãoquer trabalhar. Nãodesceudopalanque.Primeiro
segurou os índices depopularidade emendando umapromessa na outra e tudo
embaladocomaeficientepublicidadeproduzidaporDudaMendonçaComodizo
provérbio é impossívelenganara todos duranteo tempo todo. E averdadeapareceu.
Estamos emúltimo lugarnadistribuição de rendanoplaneta OPrgoverno não
gerou emprego, aumentou acarga tributáriapara amaiordoplanetaenuncahouve
tantaconupção.

.

Sedeaopote
Os petistas foram aopotedos cofrespúblicos commuitasede. Se lambuzaram

ao buscarem se fartardemel às custasdaviúvaMas este ladomarginaldoPl'não
écoisanovaAs denúncias sempre existirarn.A indústriado seqüestro, do tráficode
armas, do tráficode drogas e aestruturaorganizacionaldabandidadehoje é resul
tado de treinamento levadopara aspenitenciáriaspelos terroristas de esquerdaque
entre 1966 e 1989 foramencarcerados compresos comuns. Estas práticas eram
aceitáveispelosmovimentos deesquerdaquepretendiamchegaraopoderpela luta
armada e ensinadas nos campos de treinamentos de Cuba. Muitos dos cardeais

petistas dehoje aprenderam isso emCubaounos campos de treinamento doBrasil
equando forampresosensinaramaos bandidos que agora ameaçam a sociedade.
NãoéGenoíno???

Mentireenganaré ferramentaaperfeiçoada ao estado de artepelos ideólogos
domarxismo. Para chegar ao poder vale todos os artifícios.Assim oPl' esteve
envolvidoem assaltosnadécadade 1980.Acusados, reagiramdizendo-sevítimas

deconspiração dadireitareacionária Mais tarde estiveramenvolvidosno seqüestro
doempresárioAbílioDiniz.Novamenteusaramdomesmoartificioecontararncom
adefesa entusiasmadadaimprensaquenamoravaaesquerdacom devoção.

Depois vieram as denúncias contra os petistas que chegaram ao poderem
Campinas e em São Paulo comLuizaErundina. Esta só conseguiuevitar o roubo
absoluto porque demitiu a parte podre de seu governo. EÍn seguida vieram os

escândaloscomojogodobichoemPortoAlegre, amortedoprefeitoCelsoDaniel
deSãoBernardo, os roubosemSantos,maisrecentementeo casoWaldomiroDiniz
eJoséDirceu.Agoraéo casosdomensalão. Éliteralmenteomardelámaafundando
o governopetistaEpensarqueFernandoCollor foi deposto apenaspor causade
Ull1FiaElba

Sópara refletir
Collorfoidenunciadoporummotoristapetistaeumirmãodoente.SóqueLula

está sendo denunciadopelodeputado federalRobertoJéfersonqueépresidentedo
PTB, umdos partidos dabasealiada. Roberto Jéfersonerada tropade choquede
Colloragoraéo aliadoque torpedeiaLulaquenaquelaépocafoiurn dosarticuladores
domovimento ''ForaCollor".Háumque de vingançapoéticanessa sujeira toda

Perguntadireta
Não é tempo dos catarinensesdonortepensaremem fortaleceruma liderança

que se apresente comoalternativaao govemocatarinense????

Podem escrever

Ahistórica oscilação pendulardapolíticadeve recuperarparavidapública
muitospolíticosdebiografialimpaqueperderameleiçõespornãoaceitaremprome
termentiras.

c o "'LTATº_§_C;OJ::'!:L�_Ç.QJ,.Jdl'l_A_:
·joaofgaspar@terra.com.br
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Governador garante
eficiência do Fundosocial
Em videoconferência, Luis Henrique ressaltou ofundo como ferramenta
de desenvolvimento

PORTOUNIÃo - O governador
Luiz Henrique (PMDB) e o secretário .

daFazenda,MaxBornholdt, apresenta
ram na quarta-feira, dia LO, pormeio de
videoconferência, todos os detalhes so
bre o FundosociaL

Luiz Henrique falou sobre a im

portância do Fundosocial e da necessi
dade de levar as informações para to
dils os empresários de SantaCatarina,
''Eprecisomostrarpara os empresários
as vantagens que o fundo oferece para a
suaempresa, e os benefícios que irá tra-.
zerpara oEstado" afirmao governador.

"Com os benefícios que serão ar
recadados através do Fundo, serápos
sível investir empraticamente todos os
municípios de SantaCatarina, princi
palmente os que têm osmenores índi
ces de desenvolvimento humano",
garantiu LuisHenrique.A idéia do go
vernador é aplicar os recursos em edu

cação, comprar uniformes para os alu
nos, aplicar os recursos em obras de
saneamento, infra-estrutura, principal
mentenosmunicípios que aindanão tem
acesso a esses direitos. "Tudo que o

fundosocial arrecadar será revertido em

Funcionários da SOR Canoinhas e gerente regional da Fazenda
assistiram a videoconferência

obras por toda Santa Catarina. O
fundosocial veio para resolver os pro
blemas crônicos e para alavancar o de
senvolvimento do nosso Estado", afir
mou o governador durante a

videoconferência. Luis Henriquepediu
tambémmais empenho dos secretários
regionais para que divulguemmelhor a

proposta do fundo em todas as Secreta
riasRegionais doEstado.

O diretor geral da SDR-Canoinhas,
Ercio Pereira, os gerentes e assessores
assistiram a videoconferênciajuntamen
te com o gerente regional daFazenda,
Nelson Ribeiro, em Porto União. "A
meta émostrar para os empresários da
região a importância e os benefícios que
o fundo proporcionará", informou a

Assessoria de Informação da SDR
Canoinhas.

Çonselho deDesenvolvimentoRegional
se reúne emMajorVieira
Orildo Severgnini, prefeito deMajor Vieira comandou a reunião

MAJORVIEIRA - Na sexta-feira,
6, a SecretariaRegional deCanoinhas
realizou a reunião extraordinária do
Conselho de Desenvolvimento Regio
nal, emMajorVieira. O prefeito anfi
trião, Orildo Severgnini (pMDB) apre
sentou as várias obras aprovadas pelos
demais prefeitos nas reuniões do Con
selho deDesenvolvimento.

Durante a reunião, foram apresen
tados e votados vários projetos dos seis
municípios de abrangência da SDR,
entre eles o Corpo de Bombeiros de
Canoinhas apresentou o pedido de uma
nova viatura de combate a incêndio que
irá beneficiar vários municípios e uma

r.:Jpulaçãode aproximadamente 100mil
habitantes.

O secretário regional e presidente
do CDR, Bene Carvalho, conduziu e

apresentou as reivindicações dosmuni
cípios, destacando a participação dos

prefeitos na reunião. Bene abriu espaço

para discussão entre os prefeitos e se

cretáriosmunicipais, que puderam de
fender seus projetos e explicar a impor
tância de cada um para seumunicípio.

A reunião do Conselho foi fmali
zada comuma feijoada oferecida e pre-

paradapela equipe do prefeito deMajor
Vieira. Severgnini disse que "nunca em
tão pouco tempo umgoverno realizou e
está realizando tantas obras para o Pla
nalto Norte como este".

Divulgação

Sem ação: Mais uma reunião apenas para discutir projetos

TRANSfORME ROUPA USADA EM A�ÂO SOLIDÁRIA!
;4 ;4p�etl p�teiStl Jt (J�ei!

FONE: ;

622·4626!
� :

Credencial 0896

COMISSÃOAPROVA CPMIDOSCORREIOS

Depois demais de dez horas de discussão e de tentativas regimentais de
adiar a votação, principalmente porparte do PFL, os deputados da Comis
são de Constituição e Justiça e de Cidadania aprovaram no final da noite
desta quarta-feira, por 40 votos a 6, a constitucionalidade da Comissão
ParlamentarMista de Inquérito (CPMI) dos Correios. O deputado Inaldo
Leitão (PL-PB) rejeitou o recurso de autoria do deputado João Leão (pL
BA), que pedia a inconstitucionalidade daCPMI dos Correios, criada na
semanapassada para investigar as denúncias de corrupção na empresa. O
relator acatou a correção daCPMI, reconhecendo a existência de um fato
determinado para a investigação, no caso, as provas de que existia um
esquema de propina nos Correios. Porém, Inaldo Leitão considerou preju
.dicados todos os demais parágrafos do requerimento aprovado pelo Con
gressoNacional que não tratem especificamente do objetodaCPMI. O
relator afrrmou em seu parecer que no requerimento de criação havia 16
fatos que poderiammotivar investigação e seu relatório foi baseado em
situações anteriores registradas na Câmara e no Senado Federal, onde as

comissões deConstituição e Justiça consideraram insconstitucionais reque
rimentos de outras CPIs que tratavam de temas diversos.

cÂMARAOUVIRÁROBERTOJEFFERSON
O presidente nacional do PTB, deputadoRoberto Jefferson, seráouvi

do na próxima terça-feira (14), às 11 horas, em sua casa emBrasília pela
comissão de sindicância daCorregedoria daCâmara.A comissão investiga
o envolvimento de deputados em esquema de corrupção nos Correios e o
recebimento demesada de R$ 30mil, o chamado "mensalão", para que
deputados votassem de acordo com interessei> do governo. Em suaprimeira
reunião, nesta quarta-feira, aComissão de Sindicância escolheu o relator do
processo: o deputadoRobsonTuma (PFL-SP). O corregedor-geral daCasa,
deputadoCiroNogueira (pP-PI), disse que todos os parlamentares envolvi
dos nas denúncias serão investigados.A Comissão de Sindicância tem o

prazo de 20 sessões para concluir seus trabalhos. O prazo foi estipulado
pelo presidente daCâmara,masCiroNogueira acreditaque as investigações
sejam concluídas antes do recesso parlamentar. Integram a comissão, além
do corregedor-geral e do relator, os deputados LéoAlcântara (pSDB-CE),
OsmarSerraglio (pMDB"PR) eOdairCunha (PT-MG).
/

CPMIDOMENSAIÃO
A oposição já está colhendo assinaturas para instalação daComissão

ParlamentarMista de Inquéritopara investigar as denúncias de pagamentos
demesadaporparte doPT adeputados dabase aliada, o chamado "rnensalão''.
A denúncia da existência do esquema veio a público após entrevista do

deputado Roberto Jefferson, presidente nacional do PTB. Segundo o depu
tado, o tesoureiro do PT, Delúbio Soares, pagava umamesada de 30 mil
mensais a parlamentares do PP e do PL em troca de apoio ao governo e

durou pelomenos até janeiro de 2005.

INSTAlAÇÃODACPMIDOSCORREIOS
Aconteceu ontem a instalação daCPMI dos Correios. Depois do ulti

mato dado pelo presidente do Congresso, senadorRenan Calheiros (pMDB
AL), apenas as bancadas do PT, PL ePTB naCâmara não indicaram seus

representantes para a CPI dentro do prazo estabelecido por Renan, que
chegou a nomear os líderes e vice-líderes desses partidos para compor a
comissão. Logo em seguida, no entanto, os deputados petistas fizeram suas

indicações. Emmais uma reunião na noite desta quarta-feira, os líderes da
base aliada chegaram à conclusão que a relatoria da CPI dos Correios é
imprescindível para que o governomantenha o controle sobre os rumos das
investigações.A idéia é garantir o posto para um representante do PT na

Câmara e tentarum acordo namanhã desta quinta-feira com a oposição em
relação àpresidência, que seria destinada aoPMDB do Senado. Se não for
possível, a decisão será no voto.A reunião desta quinta-feira promete ser

tensa, jáque o governo deverá reivindicar para partidos da base - no caso PT
ePMDB, que têm asmaiores bancadas individuais daCâmara e do Senado
- apresidênciae arelatoria da CPI. PSDB e PFL não aceitam, argumentando
que pelo sistema de rodízio caberia ao bloco da oposição no Senado indicar
o relator da comissão. Será mais uma disputa tensa entre o governo e a

oposição que vai durarpelo menos uma semana. De acordo com as indica
ções das lideranças, os 32membros da CPI são em sua absoluta maioria
parlamentares fiéis ao governo.

CONTATOS COM A COLUNA:

joao.jose@camara.gov.br
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Histórias do interior
RosaDreherDardim, 84 anos,fala sobre o interior canoinhense atémetade do século 20
e relembra a dura vida do agricultor dopassado

·A lucid.ez e sobriedade de'
RosaDreherDardim, não
denunciam sua idade. Aos
84 anos, Rosa fala com ex-

trema eloqüência, relembra fatos lon
gínquos e demonstra preocupação com
cadaum dos inúmerosmembros de sua
IfamíIia.

E olha que não foi por falta de
sofrimento que Rosa não perdeu al
gum de seus sentidos.

Ela nasceu em 1921, na localida
de de Serrito, em Canoinhas. Não só
nasceu no interior, como cresceu, ca
sou e teve filhos.

"Uma vida sofrida, bem pior que
a que os agricultores vivem hoje", opi
na Rosa.

"Não tinha um boteco, nem um

mercadinho, nada. As estradas eram
péssimas", continua.-

Para piorar, segundo Rosa, para
comercializar o arroz, o trigo e o feijão
que plantavam, o pai precisava vir para
a cidade para, muitas vezes, trocar o
que tinhampelo que precisavam, já que

Arquivo

Primeira residência das Irmãs
Franciscanas Missionárias de
Maria Auxiliadora em 1921, ano

de nascimento de Rosa

o dinheiro vivo eradifícil naquela épo
ca

HERANÇAALEMÃ

Não é surpresa para ninguém que
os alemães contribuíram de forma de

cisiva,junto de muitas outras etnias,
para o desenvolvimento da região. O
pai de Rosa, Carlos Dreher, foi mais
um desses alemães. Desembarcou por
essas terras no final do século 19, en
frentou os horrores daGuerra do Con
testado, ao lado dos pais, quando ain
damorava emJoinville. "Meu pai veio
paraCanoinhas,
subindo a serra

( Don a

Francisca) de

carroça", conta
Rosa.

Chegando
em Canoinhas,
como era viúvo,
Carlos encon-

- trouAdelaide Soares, porquem se apai
xonou, casou, e com quem teve oito
filhos.

Sobre as histórias da Guerra do

Contestado, Rosanão as vivenciou,mas
lembra do que os avós contavam sobre
as atrocidades cometidas pelosjagunços.
'.'Muitagentemorreu. lembroquenaSe
reia, haviaum aterro com inúmeras cru
zes.Apenas emurnadelas haviaescrito o
nome de uma pessoa 'eoutros',jáque
era impossível identificar cada um dos
mortos naGuerra", relembra.

Sobre a educação que recebeu dos
pais, Rosa contaque todas as crianças,
no interior, eram tratadas como escra-

.

vaso ''Mashojeeu agradeço,porque, dessa
forma, eu aprendi a trabalhar', avalia

VIDADEAGRIUJLTOR

"Não existiamaquinário nenhum
parase trabalharnocampo. Plantávamos
tudo coma ajudaúnicadaenxada", fala

Arquivo da famllla

Dia de festa: Rosa e sua numerosa família

Rosa, lembrando da vida dos agriculto
res do interior, no passado.

Aescola, paramuitos filhos de agri
cultores, foi o campo, as plantações.A
principal lição foi comoarara terra, como
pegar no cabo daenxada.

Masparapoucas crianças, como os
irmãos deRosa, existiao professor João
Porto, queministrava aulas até a4.

a sé
rie, para filhos de agricultores, todos ho
mens, afinal, na cabeça dos pais,mulher
era para a cozinha e devia servir ao bel
prazer dosmaridos.

As coisasmudaramumpouco, conta

Rosa, quando LuisMoreti, um profes
sordisposto a investir
na carreira de produ-

.

tor, ganhou dos agri
cultores da região, um
pedaço de terra para
plantar. Em troca, te
ria que ensinar lO cri

anças a ler e escrever.
Foi assim que Rosa
teve a sorte de apren

der o básico do ensino escolar.

CASAMENTO

Foi no interior, depois demuitos
bailinhos no depósito de erva-mate do
maior ervateiro da região, Henrique
Damaso da Silveira, queRosa se casou
comAngeloDardirnFilho,mortopreco
cemente, aos 48 anos, com quem teve

oito filhos, três deles falecidos.
Angeloe o pai administravam uma

serraria no Serrito. Essa serraria, vendi
da, anos depois, foi uma das primeiras
da famíliaFuck, hoje detentora de uma
dasmaioresmadeireiras do Estado.

Ciente do sofrimento que sepassa
vano interior, Rosacontaqueestimulou
os filhos a estudar na cidade. "Meus fi
lhos paravam na casa dosoutros, traba
lhavame estudavam", contacom orgu
lho. "Hoje, quase todos os meus netos
tem faculdade" , completa

MasRosa,mesmodepois de viúva,

Rosa: "Aprendi a trabalhar com a educação rigorosa que meus pais
me deram"

relutou, emorou pormais alguns anos
no interior, até se decidir a vir para a

cidade, no final dadécada de 1960.

DESENVOLVIMENfO

Rosacontaque, ao contrário do in
terior, percebeu que a cidade cresceu
muito, quando decidiumorar no centro
de Canoinhas. "Empresas como a

Zugman eFuckjá existiam emovimen
tavam a cidade", lembra

Mas nem tudoera desenvolvimen
to. "As ruas aindaeram de chão batido,
extremamentebarrentasquandochovia,
nãoexistiammercados, apenas vendas".
Dentre essas vendas, Rosa lembra com

Arquivo da familla

"Não existia maquinário
nenhum para se trabalhar
no campo. Plantávamos
tudo com a ajuda única da

enxada"

Foto centenária: Os avôs, pai e tios de Rosa

saudosismo da CasaMayer, uma das
mais movimentadas vendas da cidade,
aindaem funcionamento. "Lembro que
vendiamanteigapara eles, quandomo
ravano interior", conta.

FÉ

A religiosidade, semprepresenteno
povo interiorano, pelomenos naprimei
rametade dó século 20, não encontrava
resposta à altura na Igreja. Rosa lembra
que existiam algumas capelas no interi
or, onde as pessoas rezavam e, muitas

vezes, faziam festas religiosas, como lO
Festa de SãoRoque. naFartura, coman
dadasporOtto Friedrich. "Quando que
ríamos conversarcom umpadre ou as
sistir amissa, precisávamos irpara aci
dade. Opadre costumava virparao inte
riorem dias de festa", recorda.

Rosaconta que as igrejas começa
ram aser construídas quando a farm1ia
Stolaski,extremamentecrisiã, chegouda
Polôniae, usando de sua influência, con
venceupadres aministraremaulas deen
sino religioso nas escolas de Sereia e

Taunay.
Sobre aeconomiado interior, Rosa

é enfática: "Não tinha gente rica, todos
erampobres e estão pobres até hoje".

Constatação lamentável dequemco

nheceu e viveu essarealidade quemui
tos insistemem esconder,mas querefle
te no que está namesa de todos nós.
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Correio do Norte tablóide agrada o leitor
Durante a semana, nossa reportagem conversou com leitores de diversos segmentos da sociedade canoinhense. Todosforam
unânimes em afirmar a qualidade que distingue o CN como um dosmais importantesmeios de comunicação da região:

Sandro Gontarek
Empresário

"O CN está muito bom. O novo formato ficou
excelente e a visibilidade das publicidades
ficou destacada. A logomarca também dá

maior destaque ao jornal. Quanto às reporta
gens, estão cada vez mais interessantes."

Beto Passos
Radialista

"O Correio do Norte está muito melhor. Desde a

qualidade de impressão até as matérias e

diagramação. Dessa forma, o CN desponta como

um dos melhores jornais de Santa Catarina. Está
cada vez melhor! Todos os que conversei sobre o

jornal foram unânimes em tecer elogios ao CN.

Informação com qualidade e imparcialidade".

Leonardo dos Santos
Funcionário público

"Ficou menor e mais fácil de manusear. As

matérias estão cada vez mais dinâmicas. Um

jornal que te deixa com a sensação de estar

bem informado".

Estevão Francisco Fuck

Empresário

"Um jornal moder
no. Artigos informa

tivos, reportagens
dinâmicas. O CN
está entrando na

linha dos mais

respeitáveis jornais
do Estado. Jornalis

mo atual, com
matérias e colunas
diversificadas.
Muito bom."

Marciana Salai
Presidente da Apoca

"Sou fã do Correio
do Norte. É um

jornal que mostra

sempre os dois
lados da notícia.

Mostra a realidade
dos fato.s. Por mais
essa inovação, que
deixou o jornal

mais fácil de ler e

manusear, a

equipe do CN está
de parabéns!"

Ismael Carvalho
Presidente da CDL

"Canoinhas é uma

cidade que tem sua

história contada
pelo Correio do

.

Norte, nos últimos
58 anos. Tudo se

renova e se

moderniza. Com
essa nova fase do

jornal, além de
continuar trazendo
notícias pertinen
tes e interessan-
tes, ficou muito

mais ágil e fácil de
ler. Quanto às

matérias, retratam
extremamente a

realidade em

conjunto com .0

desenvolvimento
de nossa terra".

Leoberto Weinert

Prefeito de Canoinhas

"A vida de Canoinhas, nos últimos 58 anos,
está. descrita no CN. Os tatos tristes, as vitóri
as, as conquistas e dificuldades de nossa gen
te. Parabéns ao CN e toda sua equipe por es
ses 58 anos, principalmente pela mudança que
deixou o jornal ainda melhor."

Dr. Vasco Teles
Médico Pediatra

"Ficou muito bom. Isso é Q que se espera de
comunicadores empreendedores como os da

equipe do Correio do Norte. Queremos
notícias próximas a nós e que reflitam aconte
cimentos reais, principalmente, sem tendênci

as. O CN cumpre com esse papel".
-

Silmar Golanovski
Presidente da Adosarec e Vereador

"A boa redação ganha, agora, um novo visual.
O jornal mudou apenas do ponto de vista

gráfico. A isenção jornalística agora tem,
também, a excelência gráfica".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Mercado de exporlaCjão é
lema de seminário da Une

Comemorações da semanado
meio ambiente reúne estudantes
emTrêsBarras -Alunos de várias universidades e empresários da região

participaram do evento Diversas entidades fazem parte da organização
das atividades

.

MAFRA - Opotencial domercado
de exportação da região foi tema do Se
minário "Exportaré oque Importa", pro
movido pelos alunos da 5'fase do Cur
so de Comércio Exterior daUniversida
de do Contestado CampusMafra / Rio
Negrinho.Mais demil pessoas; inclusi
ve alunos devárias instituições de ensi
no superior de Santa Catarina e empre
sários, compareceram às três noites de

palestras no London Club, entre segun
da e quarta-feira dessa semana.

Conforme IngomarTeiske, coorde
nador doCurso, o evento cumpriu com
o objetivo demostrarà comunidadeque
não é tão difícil quanto parece ingressar
para o comércio internacional. "Temos
sim burocracias e problemas logísticos
paraenfrentar, o custo dos impostos,mas
se aempresa tiverumplanejamento com
perfis atualizados, pode tranqüilamente
concorrer no mercado externo. E isso
inclui as pequenas empresas", destaca
Teiske.

O evento começou com a palestra
"NoçõesparaAtuação noMercado Inter
nacional", proferidaporHercílioBathke
Vieira, consultor de comércio exterior da
Secretaria de Estado daArticulação In
ternacional deSantaCatarina. "Nessedia
mostramos as formas de apoio e incenti
vo ofertadas pelo governo", explica o
coordenador.

Na terça-feira, 7, o "Marketing ln
ternacional" foi tema da palestra do ge
rente de Exportação eMarketing Inter
nacional daWegExportadora, Roberto

Lourenço. Ele expôs as estratégias
adotadas pela empresa brasileira para
conquistarclientes nomundo todo. "Não
sepodepensaremcomércioexteriorcom
vistas em resultados em curto prazo. O
mercado internacional apontaresultados
emmédio e longo prazo", aconselhou o
palestrante.

ParaencerraroSeminário,Claudinei
Martins, gerente geral do Núcleo de

Apoio aNegócios Internacionais para
SantaCatarina doBanco doBrasil, abor
dou as "Ações deApoio àsExportações
eLinhas deCrédito" adotadas pela insti
tuição. "Ele tratou da questão financeira,
de como solucionarproblemas compro-

cedimentos", conta o coordenador do
Curso, Teiske, que ressaltou ainda a falta
de informação dos empresários como
fator limitador no processo de abertura
demercados. Conforme ele, amaioria
dos pequenos emédios empresários não
sabem exatamente como procederpara
expandir suas vendas. "Não é difícil, é
preciso procurar adequar os produtos às
normas internacionais e apresentarqua
lidade. O que fazemos nesteSeminário é
abrir as portas paraque a 'culturaexpor
tadora' seja assumida pela região de
MafraeRioNegro, quetem um grande
potencial nesse sentido", finalizaocoor
denador.

TRÊS BARRAS - Durante
toda esta semana, estudantes das
escolas que integram as redes

municipal e estadual de ensino em
Três Barras estão participando das

comemorações da Semana do
Meio Ambiente. Pormeio de ati
vid ades culturais,
interdisciplinares e comunitárias,
as questões referentes à preser
vação ambiental estão sendo le
vadas a todas as localidades do

município. A série de atividades
teve início na segunda-feira, 6, no
auditório do Caie com uma expo
sição de trabalhos feitos com

materiais reciclados e que desta
caram a importância e os cuida
dos com o meio ambiente. A pro
gramação finaliza hoje, com a re

alização de uma coleta de lixo
reciclável e entrega de mudas de
árvores no Distrito de São Cris
tóvão.

Além destas atividades, fo
ram realizadas também durante
esta semana, uma caminhada eco

lógica com os alunos da Escola
Básica Municipal Guita
Federmann, e que efetuou um

mutirão de limpeza nas ruas pró
ximas a unidade de ensino. Na fa-

zenda Schwartz, aconteceu uma

gincana ambiental envolvendo
professores e alunos que fazem

parte do projeto Cipa. Na quinta
feira, 9, na Escola Francisco Ro
cha, na localidade de São João dos
Cavalheiros, aconteceu um pas
seio ecológico pela Trilha do Bu-
gio. 3'

A secretária de Educação,
Cultura e Esporte, MonaDequech
Denk, avaliou positivamente as

comemorações, destacando que o
engajamento dos professores,
alunos e a comunidade está sen
do fundamental para o sucesso do
evento. "Temos a convicção de

que o trabalho desenvolvido com
nossos estudantes e que prioriza
a preservação ambiental, está ul
trapassando os muros das esco
las e também conscientizando as

pessoas da comunidade", acredi
ta. A Semana do Meio Ambiente
está sendo realizada por meio de
uma parceria entre a Prefeitura de
Três Barras, por meio das Secre
tarias de Educação, Cultura e Es

porte e Desenvolvimento Econô
mico, MeioAmbiente e Turismo;
Projeto Paca e 26a Gerência de

Educação e Inovação.

Divulgação

Mais de 1 mil pessoas, entre acadêmicos e empresários,
participaram do evento

*cláudioBialéski, estamos esperando outra festa;
*A adorável visita doFelipe.

RUBENS
POWNISKI:
Hoje (10/06), o jovem

"RubensPoloniski" está comple
tando seus 17 anos. A ele, a or
gulhosa vovó Glória, tios (as),
primos (as), amigos (as), dese
jam: saúde, paz, amizade emui
tas felicidades.

SECRETARIAMUNICIPALDESAÚDEE
BEMESTARSOCIAL:

Campanha deMulti-Vacinação - Contra aParalisia Infantil.
*Dia 11/06/05 - Posto de SaúdedeBelaVistadoToldo (SEDE)

das08:oohsàs 17:oohs.
*Dia 13/06/05 - Serra do Lucinda (posto de Saúde) 08:30 hs,

Entre Rios (Escola) 10:30 hs, Pinhalzinho (Escola) 11:30 hs,
PinhalzinhoAssentamento (Escola) 14:00 hs.

*Dia 16/06/05 - TiraFogo (Escola) 08:30 hs, SãoRoque (Es
cola) 09:30hs,Rio dos Poços 10:30hs, Gralha (Escola) 11:30 hs,
Rio Bonito (Posto de Saúde) 13:30 hs, Serra da Lagoa (Escola)
15:00 hs, Serra dos Borges (Escola) 16:00 hs.

*Dia 17/06/05 - Lagoado Sul (Igreja) 09:00 hs, RibeirãoRaso
(Escola) 10:00 hs, São Sebastião dos Ferreiras (Escola) 10:30 hs,
Colônia OuroVerde (Igreja) 11:00 hs, Rio d' de Cima (Posto de
Saúde) 14:00 hs, Imbuia (Escola) 14:30 hs,ArroioFundo (Escola)
15:30hs.

SERÃOVACINADAS1DDASASC'RIANÇASDEOA5ANOS
'É necessário apresença doACS nas campanhas.
MÃE não deixe de trazer seu filhopara vacinar.
NÃOESQUEÇAOCAJITÃODEVACINAS

Para refletir: "Eu quero te dar a sensação de despertar a
nitidez do sol, o amanhecer de cada sonho, o pedidofeito no

'

instante em que a estrela cai, amagia de cada desenho defolhas,
o renascerde cadapossibilidade, o desabar do sol sobre o solo,
o fogo que desce do céu enquanto dormes, e o desejo pronto
quando teu dia recomeça". PARABENIZANDO:

A Ia Fase do CursoTecnologia emGestão Pública, Campus -

UNC - Canoinhas, parabeniza as amigas Ivanir Carla Fritsch (05/
06) e ElianeMariaBrey (10/06), pelo seu aniversário, desejando a
elas muita saúde emuitas felicidades.

FEliZANIVERSÁRIO:
Em 09 de junho comemorou aniversário o Coordenador do

CursoTecnologiaemGestão Pública (Campus - UNC - Canoinhas)
o Prof' ''Adriano Bauer", a ele as turmas do Curso desejam: paz,
amizade, saúde emuitas felicidades.Adriano: "Omelhor da vida é
conviver com alguém que sabe fazer de um pequeno instante um

grandemomento",Galera da Ia Fase.
FEliCIDADES:

No dia 01/06 completaram 14 anos de feliz união o casal ''Ar
lete&Albino Kaminski". Seus filhosAnaClaúdia&Marlon, dese
jamque tenhamuma vida repleta de felicidades e realizações.

06ANINHOS: DESTAQUES:
*A agradável companhia deAnderson&Fernando;
*Marcos Ferraz, esbanjando simpatia;
*Gilberto e seu nervosismo;
*Recebendo elogios a Banda "Meteoros", composta pelos

meninos: Gustavo,Augusto, Danilo eRonie. Desejo de sucesso;
*A simpatia deKledir (CTAContinental);
*Casal apaixonado: Jaila & Jean;
*Sempre de bem com a vida: João Luís;
*Saudades dapessoamaravilhosa: ReginaMayer (Cnhas);

*ERRATA:
Na edição de sexta-feira (03/06) onde se lia: PREFEITO

'�ELMOALBERIO"EMAUDIÊNCIACOMOGOVERNADOR
leia: PREFEITO ':ADELi\10ALBERIT'EMAUDIÊNCIACOMO
GOVERNADOR. Nossas sinceras desculpas eobrigado.

No último dia 08/06 o ga
rotinho "Marlon Kaminski",
comemoroumais um aniversá
rio. A ele, seus pais Albino e

Arlete e sua maninha Ana
Claúdia lhes desejam saúde e
muitas felicidades.

CONTATOS COM A COLUNA:

isaliller@bol.com.br
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Servidores do INSS de
Canoinhas entram em greve
na segunda-feira
13 servidores de Canoinhas irãoparalizar seus trabalhos,
mas baterão cartãopara garantir salário

CANOINHAS - Canoinhas é
uma das últimas cidades da região a

aderir a greve dos servidores do
INSS e do Ministério da Saúde. Os
13 servidores de Canoinhas parali
sam na segunda-feira, 13.
.• SolangeMaria Freitas Friedler,
chefe da agência canoinhense, escla
rece que mesmo estando em greve,
todos os funcionários manterão o

ponto em dia, para garantir, pelo
menos, o que estão ganhando. "Es
taremos aqui, mas não abriremos as

portas" , explica.
Sonia Maria Andrade

Waldemann, diretora de base do Sin
dicato dos Servidores Públicos Fe
derais de Santa Catarina, e funcioná
ria da agência de Canoinhas, explica
que a situação salarial dos servido
res do INSS está insuportável. "Não
recebemos aumento real (baseado
nos índices de inflação) desde 1995",
conta.A situação se agravou quando
no início do ano o Governo Federal
autorizou um aumento de 0,1% dos
salários dos funcionáriosdo INSS.

A decisão pela greve foi tomada
�na quarta-feira, 8, em reunião na sede
do INSS.

Solange explica que todos os

serviços serão paralisados, inclusi
ve o de perícia médica. No entanto,
"nenhum segurado será prejudicado.
Atenderemos assim que voltarmos.
Perderão apenas em tempo", afirma.

Para os segurados que já tem sua

situação regularizada, a greve não
afeta em nada os pagamentos dos be
nefícios.

O INSS de Canoinhas atende
ainda os municípios de BelaVista do
Toldo, Três Barras eMajor Vieira.
Os funcionários não pretendem vol
tar ao trabalho enquanto o Governo
não sinalizar com uma solução para
o problema.

REPOSIçÃO
t Sonia explica que, embora a de

fasagem salarial dos servidores do
INSS chegue a 100%, a exigência fei
ta pelos grevistas é de que o Gover
no reajuste em 18% o salário dos ser

vidores, além de elaborar um plano
de recomposição salarial que repo
nha as perdas ocorridas nos últimos
10 anos e uma política salarial que
garanta a reposição anual de acordo
com a inflação. Os servidores pedem
ainda que o Governo fixe reposições
salariais anuais de acordo com a data
base de 1.° demaio, entre outros pe
didos (leia no quadro ao lado).

ENDOSSO

O auditor do Ministério da Saú
de, dr. Vasco Teles; médico pediatra,

Edinei Wassoaski

Quem depender da Previdência tem ainda hoje para ser

atendido pelos servidores antes da greve -

disse achar a greve legítima e opor
tuna. "O presidenteexagerou ao es

tabelecer 0,1% de aumento aos ser

vidores do INSS. OLegislativo, o
Executivo e o Judiciário tiveram re

posições salariais muitomaiores, en
quanto que os servidores do INSS,
não. Isso; naturalmente, gera um cli
ma de insatisfação", avalia,

A greve em todo oBrasil, já atin
ge 75% dos servidores. Na região,
apenas a agência de São Bento do
Sul não aderiu à greve.

NEGOCIAçÃO

Conforme explicou o presiden
te do INSS, Samir Haten ,na quarta
feira, 8, tanto a presidência do ór

gão, suaDiretoriaColegiada, quanto
o ministro da Previdência; Romero
Jucá, abriu negociações permanen
tes; diretas e sem qualquer dificulda
de de tratativa com os representantes
do movimento dos trabalhadores da
Previdência. "Mas, apesar disso, não
conseguimos sensibilizar os dirigen
tes dos trabalhadores daPrevidência

para que não entrassem em greve ou
adiassem o movimento, já que está
vamos em um processo de negocia
ção tranqüilo". Para SamirHaten, o
INSS estava e está aberto para conti
nuar conversando.

Sobre os servidores daPrevi
dência querecebem menos do que
um saláriomínimo, como é o caso de
servidores de Canoinhas, Haten dis
se que "eles podem até receber me
nos que um saláriomínimo, mas exis
te uma complementação dos seus sa
lários para atingir essemínimo e exis
te um pleito nosso de consolidação
desses valores para que nós tenha
mos um vencimento de acordo com a

legislação". Na opinião de Haten, as

coisa não podem ser resolvidas de
imediato. "Temos que lembrar que
nós temos as restrições orçamentári
as, financeiras, e, inclusive, por for
çalegal".

· 18% de reajuste emergencial;
· Plano de recomposição salarial
das perdas ocorridas nos últimos
lO anos;

; Política salarial que gat'anta a

reposição anualda inflâêão;
· Fixe como data base, 1.0 de
maio;
;Reestruturação dó Plano deCar
reira;
· Piso salarialdecente;
· Melhores condições de traba-
lho;

.

,

· Abertura de concurso público e

contratação de aprovados no con
curso demarço 'de 2005;
· Paridade salarial entre ativos,

,

aposentados epensioÍlistas.

RádioMilenar está de Volta
Portaria numero 980, de 16 de fevereiro de 2005; do Ministério das Comu

nicações, outorga autorização à Associação Paroquial Senhor Bom Jesus de

Amparo Social e Cristão, para executar, pelo prazo de dez anos, serviço de
radiodifusão comunitária no município de Irineópolis, Estado de Santa Catarina.

A nomenclatura acima se refere à Rádio Milenar FM, fechada há algum
tempo pela Polícia Federal. Agora com o aval do Governo Federal, os equipa
mentos já estão sendo providenciados e uma revisão geral no sistema de trans-

missão (torre).
.

o Talento de Suellen
Já escrevi nesta coluna dias atrás, que Santo de Casa também faz milagre.

Só que o milagre-tem que acontecer fora de casa. Quando é no seu reduto, ele é
minimizado pelas pessoas-que se odeiam só em pensar que «não tem como não

parabenizar» o autor do milagre»,<,
O talento da então menina Suellen Wagnt!J, desabrochou ainda bem cedo

e logo ficou público e notório. Os pais, Sidnei e-Eliane, que sempre acreditaram
no talento da primogênita, incentivaram e apoiar�'a filhaa desenvolver suas

qualidades e habilidades para a música.

o Talento de Suellen II
Agora, com extremo sacrifício de fazer cansativas idas e vindas de Indaial

para São Paulo para participar da gravação do Programa Raul Gil, a recompensa
foi o reconhecimento dos jurados, da produção do programa, do' apresentador
Raul Gil e do público presente. Muito mais: - outra imensa platéia formada pelos
familiares, amigos, curiosos ti até de críticos de ontem, todos ansiosos em frente
aos seus aparelhos de TV, para ver a mais a nova estrela da MPB vencer outra
etapa do difícil teste. Em Irineópolis e região. Eni Ind�al e região. Em todas as

regiões do Estado de Santa Catarina e no Brasil inteiro. E o talento nato da artista,
que de milagre não tem nada. Tem sim, força de vontade, tenacidade e persona
lidade em perseguir o seu sonho. Parabéns mesmo Suellen, você é uma vencedo
ra pelos méritos pessoais e de quem até agora acreditou no teu sucesso.

oTalento de Suellen III
Na tarde de sábado passado, em frente à TV, saboreando um delicioso

pinhão que trouxe de Irineópolis, degustando um bom Cabemet Sauvignon,
assisti de camarote a magistral interpretação de «Bezame», um clássico do bolero,
apreciado pelos românticos do mundo todo. Suellen, embora com dedo dolori
do, resultado do pequeno acidente de trânsito, tocou e cantou para o encanto de
todos. Aprovada pelos dois jurados, com elogios e sem restrições, ela dá um

grande passo para a consagração profissional. Já é o orgulho da farru1ia e da
cidade de Irineópolis, onde começou cantando em apresentações na escola, em
festivais e na Igreja Matriz Senhor Bom Jesus.

Suellen, nota máxima dos jurados

OComércio - 74Anos
Neste sábado (11), o Jornal O Comércio, o grande semanário regional do

Sul do Paraná e Planalto Norte Catarinense, completa 74 anos de bons serviços
prestados à sociedade. Meus velhos amigos e confrades, Britão, Sitamar e Gil
berto Brittes, reúnem seleto grupo de amigos e convidados especiais para um

almoço alusivo na Fazenda São Jorge (leia-se engenheiro Roberto Domit de
Oliveira, o anfitrião) em hineópolis. Antônio Reinelli, um dos organizadores da
festa, avisa que até o vice-governador Eduaro Pinho Moreira foi convidado,

,

além de uma Iiinhada denotórios tucanos, entre eles, o senador Leonel Pavan. O
deputado Reno Caramori, com quem conversei aqui em Brasília na quarta-feira,
confirmou presença. Via coluna segue os cumprimentos ao "clã" dos Brittes e

sua equipe de trabalho.

CONTATOS COM A COLUNA:
luciocolombo@gmail.com
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Lavrasul prepara equipamento para
eliminar fuligem
Preocupada com apreservação ambiental, empresaprepara um
lavador degasespara eliminarfuligem

CANOINHAS-Não é dehojeque
a Empresa Lavrasul, que produz cha
pas compensadas e afins, vem sofren
do críticas por conta da emissão de fu

maça com fuligem que acaba se espa
lhando pelas redondezas da empresa

No entanto, representantes da em
presa garantem, "a solução estápróxi-
ma".

Na quarta-feira, 8, a reportagem do
CN estevena fábricadaLavrasul e cons
tatou o que está sendo feito para acabar
de uma vez por todas com a fuligem
emitida pelas chaminés da empresa.

Com um investimento de cerca de
R$ 200mil, dentro de pouco mais de
um mês, a empresa deve estar traba
lhando com um lavador de gases, um

maquinário capacitado para filtrar a fu
maça que sairá pelas suas chaminés.
Dessa forma, a fumaça sairá livre de
toda a fuligem que incomoda apopula
ção vizinha.

O gerente industrial da Lavrasul,
SilvarKukul, afmna que o projeto está
em estágio de conclusão. "Precisamos
apenas garantir uma estrutura 100%

segura para que nada saia errado", ga-

rante.

O decantador onde será armazena
da a fuligem, que posteriormente será
filtrada e transformada em adubo orgâ
nico já está quase concluído e o lavador
de gases já está na empresa, devendo
ser instalado nos próximos dias.

- Silvar explica que o lavador de

gases atuará diretamente na emissão de

gases da combustão, lavando-os com
água em um circuito fechado. "Dessa
forma, a fumaça, depois da lavagem,
sairá pela chaminé totalmente filtrada",
garante.

Decantador onde será armazenada a fuligem já está sendo concluído. Gerente garante que começa a

funcionar em pouco tempo

Participe desta
ação você também!

Venha conhecer a carga tributária paga nos produtos que você consome no seu dia a dia.
AAssociação Empresarial deCanoinhas - ACIC, através do Núcleo daMulherEmpresária estará realizando no 11

deste mês aprimeira edição do FEIRÃODO IMPOSTO, no Calçadão daRuaFrancisco de Paula Pereira, próximo a

CaixaEconômicaFederal.
Sendo esta uma ação da âmbitoEstadual, onde asACl's semobilizarão para a causa de informar e educar a

população do quanto se paga de impostos sobre quaisquerprodutos e serviços consumidos nodiaadia.
Para a reàlização deste evento aFACISC - Federação dasAssociações Empresariais de SantaCatarina conta com a

colaboração das seguintes entidades:
FCDL-Federação da Câmara deDirigentes Lojistas;
ACxrS - Associação Catarinense de Supermercados;
ACAERT - Associação Catarinense das Emissoras de Radio eTV;
ADJORl-Associação dos Jornais do Interior;
ADI - Associação dosDiários do Interior;
Locak.Calçadão daRuaFrancisco de Paula Pereira.
Data: 11 de Junho de 2005
Horário: 09:00 ás 14:00 horas.

APOIO:

AutoMecânica e Peças Leo
CIA Canoinhas de Papel
Dalquim lndustriaQuímica Ltda
Distribuidora Sudoski
FarmáciaeDrogariaVital
FarmáciaNovaFórmula

Graf-Set
HS EquipamentosGerais
Laminados eCompensados Lavrasul
Lojas Bandeirantes
Loja eMercearia Camarez

SupermercadoCruzeiro

SantaCatarinaPlazaHotel

SupermercadoBomDiaUm
Unimed - Canoinhas

.

ZapaComércio deAparas de Papel

NÚCLEODA
MULHER

EMPRESÁRIADE
CANOINHAS-SC

ASSOCIAÇÃO
RESARIALDE,

CANOINHAS-ACIC

Fotos Edinei Wassoasl

Lavador 'de gases está pronto para ser instalado

Uma vida de 87 anos

No final da década de 1930, uma jovem professora, com 18 anos,
deixava em sua cidade natal, São José, Santa Catarina, os pais e quarto
irmãos, para lecionar na localidade de Barreiros, hoje município de
Bela Vista do Toldo. No local, Olindina Rocha Ludka, ministrou aulas
durante algum tempo. Mais tarde, foi transferida para Bela Vista do
Toldo, onde se casou com Alfredo Ludka. Do fruto do amor entre os dois,
nasceram 10 filhos. Porém, para criá-los, não foi nada fácil.

Olindina lecionava numa Escola Isolada e desenvolvia também as

seguintes. funções: catequista, zeladora e merendeira. Ela relata que
quando teve as duas filhas mais velhas, ainda bem pequenas, o seu

marido Alfredo, foi chamado para servir o Exército, em Ponta Grossa, no
Paraná. Ficou sozinha com as duas crianças, que tinha que levar, junto
dela, à sala de aula.

O pagamento que recebia como professora mal dava para susten
tar as duas filhas.Começou então, a plantar feijão, batata e muitas hor

taliças para o sustento da famOia. Precisava fazer isto porque o que seu

marido recebia do Exército era uma ninharia, afirma. No entanto, as
dificuldades sempre fizeram parte da vida dessa mãe. Naquela época,
o acesso a Canoinhas, só era possível com carroça, charrete ou cavalo.

As estradas eram horríveis. Linha de ônibus apareceram muito
mais tarde. A maior preocupação ocorria quando um dos filhos
adoentava.

O único recurso era procurar um farmacêutico da localidade de
Bela Vista. Com a maioria dos filhos crescidos, ela teve que deixar Bela
Vista do Toldo durante um ano. Nesse período, em Canoinhas, fez o

Curso Normal Regional que a capacitou para a continuação de sua

carreira profissional, que durou 27 anos.

Em sua casa no interior, ficou uma de suas filhas, tomando conta
dos irmãos e da casa.Seu marido ficou trabalhando como professor na
mesma escola. Em 4 de abril de 1962, ela recebeu do Palácio do
Governo, em Florianópolis, .a sua aposentadoria.

Em 1988, ficou viúva. Seu aniversário, comemorado na quarta
feira, dia 1.º, marca 87 anos de vida.

Hoje, ela é muito feliz e de seus lábios brota um sorriso. Para

homenageá-Ia, seus filhos, seus 50 netos, 35 bisnetos e sua primeira
tataraneta, lhe oferecerão um grande jantar no Clube Laffayette, ama
nhã. "Um coração alegre e contente faz tanto bem, quanto os remédios"

,

PARABÉNS DONA OLINDINA!
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A arte de embelezar postes
Iniciativa tomadapela E.E.B. Manoel da Silva Quadros se espalhou
pela comunidade e atraiu moradores de todo o distrito deMarcilioDias

CANOINHAS-Chamaatençãode
qualquer pessoa, quando passa pelas
ruas principais do distrito canoinhense
de Marcílio Dias, algo diferente nos

postes, Desdemarço desse ano, urnpro
jeto que começou timidamente naEsco
la deEducaçãoBásicaManoel daSilva
Quadros, tomou as ruas da cidade lite
ralmente, Trata-se doprojetoPintura de
Postes, desenvolvido inicialmente pe
lasprofessorasAnaArendartchukKeler
eCarmenBilinski Velho,A idéia, copi
aQjporCarmen de urna escola de Bom
Jardim, cidade que visitou e onde se

encantou com abeleza das pinturas em
postes, feitapor estudantes. Com a idéia
na cabeça, Carmen propôs parceria a

Ana, que aceitou prontamente.A partir
daí, estudantes e pessoas da comunida-

de se uniram às professoras e coloca
ram o projeto emprática.

O resultado sãomais de 54 postes
com pinturas que fazem alusão a

conscientização ambiental,
espiritualidade e educação.

. A diretora da Escola, Andréa
Hoepers, explica que o projeto fazparte
das ações do ProgramaMarcílio Dias
Limpo, desenvolvido desde 2001 pela
Escola,

.

A iniciativa foi tãobem aceita que,
agora, moradores que não tiveram os

postes de suaruapintados, estão pedin
do àEscolapara que incluam esses pos
tes nomapa do projeto,

"As pessoas gostaram tanto que
muitos estão limpando e plantando flo
res em volta dos postes pintados", con-

taAna.
Boa parte dos artistas que fazem

as pinturas são formados dentro dapró
priaescola, emurn curso de pintura gra
tuito ministrado porprofessores quali
ficados .

As professoras adiantam que de

pois do sucesso alcançado pelos pri
meiros postes pintados, o projeto será

ampliado para outras ruas.
O projeto tem apoio da Rigesa,

Prefeitura de Canoinhas eUnivalle.

Estudantes e moradores de Marcílio Dias sentem prazer em contribuir com o projeto que a

cada dia cresce com novos voluntários

COMUNICADO
Comunicamos que, emAssembléia

Geral, realizada no dia 31 de março de

2005, foi eleita a nova diretoria da Pia
União de SantoAntônio, ficando assim
constituída:

DiretorEspiritual: PadreRemigio Sita
Presidente de honra: NereidaC. Corte
Presidente: Leonora S. Carvalho

Vice-presidente: MariaDolores B.de

Oliveira
1.aSecretária: LydiaBilukWerka
2.aSecretária:AnaMariaWrubleski
eTesoureira: MariaGilzaNunesWendt
z.aTesoureira:MarianZezinski
Conselho fiscal: MariaArleteVoigt,Ana
DoroteiaWendteMariaAmáliaCorrea

Leonora Carvalho
Presidente

REVELAÇÃO EM

90 dias
Portariapublicada na sexta-feira, 3, suspende por 90 dias a emis

são de autorização de corte de vegetação (AuC's) pela Fatma. O obje
tivo é de criarmecanismos que viabilizem instrumentos mais eficazes
de cumprimentei da legislação ambiental vigente.

Justificativa
A justificativa do presidente estadual da Fatma, Sérgio Grando, é

de que nos instrumentos de autorização ambiental, inexiste condição
suficiente para permitir uma perfeita localização das áreas autorizadas,
prejudicando a fiscalização por parte de outros órgãos do Sisnama.

Fesmate
Já estão definidos os shows da Fesmâte 2005. A 14." edição da

festa que acontece de 8 a 11 de setembro, no Parque de Exposições
Ouro Verde será aberta com show da dupla Teodoro e Sampaio. Na
sexta-feira,9 de setembro, a atração principal da festa se apresenta, a
lendária banda Titãs. No sábado, 10, é a vez dos rockeiros do Reação

. em Cadeia e no domingo, 11, encerrando a festa, tem show com os

gauchescos do grupo Herança.

Comentários
Durante a semana, oprefeito deMafra, Jango Herbst, tentou falar

com LeobertoWeinert, para tentar dissuadi-lo da idéia de realizar a
Fesmate nos mesmos dias da Festa do Peixe. Pelo jeito a tentativa foi
frustrada. A principal atração da F�ta1iôPeixe desse ano é a banda
mineira Jota Quest. // /

.>: /

Pregão
Por falar em Mafra, Jango comentou na segunda- feira, num en

contro com repórteres, que o pregão eletrônico, tão elogiado em

Canoinhas como instrumento eficaz para o departamento de compras
da Prefeitura, é um instrumento que não funciona. O secretário da
Saúde, Tadeu Geronasso, teria comprado medicamentos, via internet,
há mais de cinco anos, e até hoje aguarda a chegada dos remédios que
deveriam vir de um laboratório de Goiânia.

Pelo menos na questão dos novos carros em Canoinhas, a Fiat foi
bemmais eficiente.

Sucessão presidencial
Com 36% dos votos, contra 45% dos candidatos do PSDB, o

presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) enfrentaria um segundo
turno contra José Serra, Fernando Henrique Cardoso ou Geraldo
Alckmin (todos do PSDB) se a eleição fosse hoje. Os dados são de

pesquisa Datafolha feita em 31 de maio e 1.0 de junho em todo o País.
Em levantamentos anteriores, só Serra levaria a disputa para 02.°
turno. Agora, com o escândalo da CPI dos Correios e do Mensalão,
essa pesquisa parece defasada. Uma nova pesquisa, preocuparia ainda
mais Lula.

CONTATOS COM A COLUNA:
,):3.\ edinei@newage.com.br Ai ediwass@hotmaiLcom ( (47) 9108-8511

Porque uma imagem vale por mil palavras
Rua Major Vieira, 423 - Fone: 622-2528
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o Projeto Recicle tem como princípio básico a conscientização da população sobre a importância da preservação
do meio ambiente, dando ênfase na reciclagem de materiais. É um projeto de- ações que são acompanhadas
mensalmente pelos seus coordenadores. Porém, cada escola aplica o projeto conforme sua necessidade.

Como no mês de junho se comemora a Semana do Meio Ambiente, as ações do Recicle foram ainda mais
enfatizadas em escolas e Apaes de Canoinhas, Mafra, Irineópolis, Três

Barras e Bela Vista do Toldo. Algumas das ações desenvolvidas o ano todo

pelo projeto como reciclagem de materiais, horta, jardim e viveiros para a

produção de mudas de hortaliças e jardim, foram destacadas entre os

estudantes envolvidos no projeto, durante as comemorações da Semana do
Meio Ambiente. Confira as fotos:

* O informativo completo das ações do Projeto Recicle será publicado em breve

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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No sábado, dia 4, na Capela Sagrado Coração
de Jesus, uniram-se pelos sagrados laços do

matrimônio, Patrick e Anadricéia Linzmeier. Os
convidados foram recepcionados, em seguida,
no salão de festas da Associação Fuck. Na

próxima edição, fotos da recepção.

Na próxima quarta-feira, 15, o garotão
Guilherme completará 12 anos de idade.

"Que Deus derrame grandes bênçãos sobre ti e
te faça uma pessoa honrada, honesta e sempre

verdadeira" .

Fi A O O

CWBE

;�;;,0j;>0
>"""'-:;\��<;'<;;:'.:�;�---;;;:� "�:',,,'-':-�L:'< "«"::W.,_ '::li< yt�;:-�:: ,'0,i.��::::::,:,0

Comemoram idade nova, hoje,
as irmãs gêmeas Larissa e

Patrícia Wisnievski. Desejos de
felicidades.

A Rádio Clube de Canoinhas mudou sua

programação e uma das boas novidades é o

programa do colunista do Correio do Norte,
Sander StramoSk, que vai ao ar de segunda a

sexta-feira, à tarde. Sucesso imediato!

Carmen Maria

Pangratz, completa
hoje mais um ano de

vida.
"Que a bondade e a

compaixão continuem
sendo suas maiores

qualidades. Virtudes
que sem dúvida, lhe
proporcionarão
sempre, uma vida
cheia de grandes
alegrias e boas

surpresas" •

Aniversariou na terça-feira, dia 7, a sempre
simpática e querida Cleonice.

Desejos de felicidades.
De quem te admira muito, Silvia, Nicanor e

filhos.

93u�
A comunidade da Igreja São Francisco de
Assis, promove neste domingo, 12, no
Pavilhão Paroquial da Matriz Cristo Rei,
às 14 horas, Bingo em prol da construção

da nova sede da Igreja. Os prêmios
principais são: 1.º prêmio: R$ 1,5 mil; 2.º
prêmio: R$ 1 mil; 3.2 prêmio: um forno

elétrico.
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Fone: (47) 622·3782 I 622 ..5763

AMa ANOINHAsse

oleie

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"
Canoinhas: rua Barão do Rio Bran€0, 280 - �47, 022·0698 MaffJa: BR·116· KM 5· (47) 643·0711 Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367· (47) 653·2562

Seja qual for
o caminho,

a direção certa
é Goodyear.
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Secretarias Regionais e
Prefeituras definem metas

para o orçamento
regionalizado
Evento aconteceu em Caçador e reuniu lideranças de trêsRegionais

CANOINHAS/CAÇADOR - A
Assembléia Legislativa de Santa
Catarina promoveunaterça-feira, 7, em
Caçador, uma audiência pública para
discutir o orçamento de 2006, para os
municípios pertencentes às Secretarias
Regionais de Canoinhas,Caçador eVi
deira.

O evento aconteceu no auditório
daUniversidade doContestado, e con
tou com grande número de pessoas que
estavam representando osmunicípios
das regiões do Planalto Norte e Oeste
de Santa Catarina. Os municípios da
SDR-Canoinhas, estavam representa
dos por grande número de lideranças,
vereadores, secretáriosmunicipais e os
prefeitos de Canoinhas, Leoberto
Weinert, vice-prefeito de Irineópolis,

José Cocharski, prefeito de BelaVista
do Toldo,AdelmoAlberti, prefeito de
Porto União, Renato Stasiak:, além do

deputado estadual, AntonioAguiar.
ASecretaria deEstado daFazenda

apresentou areal situação financeiraque
o Estado se encontra, para que o Orça
mento de 2006 seja feito conforme os

números apresentados. Foramdemons
trados também todos os recursos apli
cados em todas as áreas do Estado, em
umaprojeção desde 2001, demonstran
do de que formao dinheiro público esta
sendo aplicado. "É a primeira vez que
um governomostra onde está aplican
do o dinheiro público, acabou a fase do

governo caixa preta, onde tudo era es
condido e trancado a sete chaves", afu
mou o secretario regional de Caçador,

Comitiva da região de Canoinhas que participou do evento

ValdirCobalchini.
DUrante a audiência os secretários

regionais tiveram tempo paramostrar
as ações de cada SecretariaRegional. O
secretario daRegional de Canoinhas,
Bene Carvalho apresentou um vídeo,
demonstrando todas as ações e as prin
cipais obras da SDR, em todos osmu

nicípios que a Secretaria atende.
Aúltima fase da audiência foi reu

nir as lideranças de cada SecretariaRe
gional sendo separadas por regional,
para que fossem discutidas e votadas as

prioridades de cada região. Os repre
sentantes daRegional de Canoinhas,
secretario regional, gerentes, prefeitos,
vereadores e lideranças, se reuniram em

uma sala separada para discutir todos
os itens estabelecidos no PPA, para
elencar três prioridades para colocarno
orçamento de 2006.

O prefeito de Canoinhas, Leoberto
Weinert, sugeriu que a prioridade na
região fosse investimento na área de
infra-estrutura.A sugestão do prefeito
foi discutida, votada e acatadapela re
gião. Em seguida, o prefeito de Porto

União, Renato Stasiak:, colocou como
prioridade, investimentos na área da
saúde, principalmente no atendimento
dos hospitais da região, que também foi
acatado por todos. A terceiraprioridade
escolhida foi investimentos na área

habitacional,coma construção de casas
populares em todos os municípios.
Também ficou aprovado como priori
dades, recursos para a agricultura e tu
rismo.

Ameta daAssembléiaLegislativa
é fazer 10 audiências públicas, onde to
das as Secretarias Regionais estarão
inseridas.

SAÚDE

Saúde do Cabelo
D�AS:OUTONO-�O

Mudan�a de Estação

Hoje fazemos terapia capilar com produtos inteligentes
que agem e tratam em 10 a 20minutos, sem fonte de calor,
tipo touca térmica, robôs e outros aparelhos. Quando tratar da
saúde do cabelo deverá o profissional fazer uma análise com
o cliente vendo que tipo de alimentação que ingere, qual sua
rotina diáriapara ver seuestágio de stress e sua genética e aí
sim fazer o tratamento adequado.

Não lavaro cabelo com águamuito quente, usar shampoo
adequado para seu tipo de cabelo. Procurar seupersonalhair
(cabeleireiro (a)) que ele saberá indicar o que émelhorpara
tratar seu cabelo da raiz às pontas

O uso do secadordeverá ser ionizado com fontede calor
moderado. Sempre usar um protetor de fio. Tipo queratina,
óleo voláteis a base de semente de linho. Não deixará o seu

cabelo pesado e sim, protegidos contra a poluição nomeio
que vivemos. E assim evitará queda do cabelo e pontas du
plas.

MANUIENÇÃO:

NÃOÉSÓNOVERÃOOUEOSCABELOS
NECESS:rt\MDECUlDADOS

Logo após o tratamento o cliente deverá ter a responsabi
lidade e adquirir o produto para continuar o tratamento de

manutenção em casa.

Homens,mulheres, pré-adolescentes e adolescentes de
verão ter cuidados tanto com a pele como com o couro cabe
ludo.

Cila BudalCabeleireiros
RuaMinistro Calógeras, 645
Centro - loinville

Fone: 433-2339/422-7691
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Informalidade
Uma em cada três empresas do Brasil é informal e 60% dos empre

gados não têm carteira assinada. Segundo o Banco Mundial, 39,8% do
PIB brasileiro está na informalidade. É uma tentativa de fugir da carga
de impostos de 36,8% do PIB e do cipoal de normas tributárias, que já
somam 3.315.947 desde a Constituição de 1988. Acompetitividade do
País afunda, com empresários se escorando na sonegação, em vez de
investir em produtividade e capacitação. Em diferentes setores, como

roupas, sapatos, jóias, brinquedos e cosméticos, a indústria formal
terceiriza sua produção para oficinas de fundo de quintal, sem qualquer
registro, como forma de reduzir custos e enfrentar a concorrência dos
informais e dos chineses.

Milton Lopes Júnior, que faz acabamento em brincos d€ latão, é um
desses 'prestadores de serviço' em Limeira - onde se produzem 60% e

se exportam 40% das jóias folheadas do Brasil, relata Lourival
SantAnna.

Atualmente com 11 funcionários, ele chega a ter 30, quando au

mentam as encomendas. 'Quero trabalhar honestamente, mas abrir em
presa é complicadíssimo' , diz ele.

Impaciente
Em conversa com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva na semana

passada, o ministro da Fazenda, Antonio Palocci, ouviu a cobrança: 'E
aí, quando caem C)s juros? Vocês vivem dizendo que a taxa de juros vai
baixar, mas não baixa nunca.' O relato é de um freqüentador do gabinete
presidencial. Palocci teria explicado a Lula que a inflação tem dado
sinais de arrefecer; portanto, o juro deve parar de subir. Em público,
Lula tem sido um enfático defensor da política econômica; em particu
lar, cobra outros meios, além do aumento dos juros, para conter a infla
ção. Ele estaria cada vez mais impaciente com os efeitos negativos da
atual estratégia. A conversa entre Lula e Palocci ocorreu no mesmo dia
em que o Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística informou que o

Produto Interno Bruto cresceu apenas 0,3% no primeiro trimestre, o
que voltou a alimentar críticas à política econômica. O governo decidiu
então atacar o problema em duas frentes: reforçar a divulgação dos
indicadores econômicos favoráveis e avançar com a agenda positiva no
Congresso.

Combustíveis

Proprietários de oficinas de conversão e de postos de abastecimen
to de gás natural veicular (GNV) foram tranqüilizados ontem pela dire
toria da Companhia de Gás de Santa Catarina (SCGás) durante um
encontro em Florianópolis. Apesar de admitir um aumento no preço; a

companhia garantiu a manutenção do abastecimento. O reajuste pode
acontecer entre o final de julho e início de agosto. O percentual será
baixo e pode até ser absorvido pelos revendedores. A SCGás é a terceira
maior distribuidora de gás natural do país em extensão de rede, com 520

quilômetros.

Médica .. CRM 0439 ..SC

MEDI.CINA TRADICIONAL.. CHINESA

ACUPUNTURA. . FITOTE.RAPIA
EXAMES PELO BI-DIGITAL o 'RING TE.ST

(TESTE DE OMURA)

Centro Médico de Canoinhas
R.ua: Frei Menandro K<;3.mps
Fone: 622-4344 - 622:""4543

Canoinhas - SC
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Semana relativamente tra-nqüila
Ocorrênciaspoliciais atendidas na semana em Canoinhas e TrêsBarras

Incêndio em Três Barras
Namadrugada de sexta-feira, 3, no bairro SãoCristóvão, em

TrêsBarras, nama lO de Julho, o Corpo deBombeiros atendeu a

um incêndio na residência de Onofre Lopes.A casa demadeira,
medindo 20metros quadrados, servia comomorada eventual de
Jacson Lopes, filho deOnofre, e servia também como depósito de
ferramentas. Ao lado da construção, em chamas, aproximadamen
te 1,5metro de distância, estavam localizadas mais duas casas de
madeira. Homens do Corpo de Bombeiros deCanoinhas e Três
Barrasparticiparam do combate ao incêndio, buscandoprincipal
mente, evitar a passagem do fogo para as duas residências vizi
nhas. Para controle das chamas foram gastos aproximadamente 3
mil litros de água.

Acidente de trânsito
Na manhã de sábado, 4, na ma Frei Menandro Kamps, a

PolíciaMilitar atendeu um acidente de trânsito envolvendo o veículo
Toyota Hilux, placas de Canoinhas, de propriedade de G.M., 33
anos, e um Ford Escort de Três Barras, conduzido porA.C.S., 35
anos.A.C.S., que aparentementeprovocou o acidente, fugiu do local,
mas foi abordado pouco tempo depois na avenidaRubensRibeiro da
Silva.APolícia constatou queo condutor doEscortestava emvisível
estado de embriaguez. A.C.S. foi detido e entregue ao Plantão da
PolíciaCivil para as demais providências. O veículo foi notificado
conforme aLegislação em vigordetermina.

Ferido com facão
Na tarde de sábado, 4, namaAdolfo Thiem, no bairro São

Cristóvão, aPolíciaMilitar foi chamadaparaatenderumaocorrência,
onde o senhorC.M., 42 anos, havia sido ferido por golpes de facão
desferidos por seu irmão, o jovem IN., 25 anos; que fugiu do local.
C.M. foi socorrido pelo Corpo de Bombeiros. IN. continua foragi
do.
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Alcoolizado
Namadrugadadedomingo,5,naruaGetúlioVargas,o veículoFord

MaverickplacasdeCanoinhas,conduzidoporL.CB., 19anos, foiaborda
dopelaPolíciaMilitar. O veículohaviaseenvolvidoemumacidente de

trânsitonarualvlaiorVieiraefugidodo local, Ospoliciais fizeramtestede
bafômetroemL.CB.econstatararnqueeleestavaembriagado.Lfoidetido
eentregue aoPlantão daPolíciaCivilpara as demaisprovidênciaslegais.

OveículofoinotificadoconfonneaLegislaçãoemvigor:

Recupera�ãode produto de furto
Nanoitedeterça-feira,7,naruaOtávioTabalipa,nobairroCampo

d'ÁguaVerde,umaequipedaPolíciaMilitarabordouummenordeidade,
com 17 anos,ematitude suspeita.Comomenor, ospoliciaisencontraram
umpardesapatosqueeraprodutodefurtoemumestabelecimentocoiner
ciallocalizadonomesmobairro.Omenorfoiapreendidoeentregue ao
PlantãocfuPolíciaCivilparapres1ftresclarecimentos.

TRADICIONAL
"9@

lei;Iada Aplca
Dia 25 de Junho

panillcio
P80 de I..Ó
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

�����
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,
BOLOS ARTfsTICOS f SALGADOS

Rua Vidal RamOl, 697 fone: (47) 622-4082

MATRICULE·SE JÁ
• ASSISTENTE FINANCEIRO
• QUALIFICAÇÃO EM VENDAS

ÓTIMO NO SEU CURRíCULO!
SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro
Canoinhas/SC Telefone: 47 622 - 4853Canolnhas

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Foi extraviado da Empresa
Com. Cereais Emanuelle
Ltda, CNPJ 75.817.536/0001-
1, Insc. Est. 250.895.994, o

bloco de Conhecimento de
Frete n° 19 que se refere aos

conhecimentos n° 000451 à
000475, autorizada impres
são conforme AIDF 61009423.
O registro foi feito sob boletim
de Ocorrência nº 00048-2005-
00715 na delegacia de Polí
cia de Canoinhas - SC.

EXTRAVIODEBLOCO
FISCAL

Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 / 9972-4507 /9972-3053

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Prefeito de Mafra garante
apoio para filial da Apoca
Representantes da associação se reuniram com Jango
Herbst na segunda-feira, 6

MAFRA - O prefeito deMafra,
Jango Herbst, recebeu na tarde de se
gunda-feira, 6, representantes daAsso
ciação dos Pacientes Oncológicos de
Canoinhas e Região (Apoca). O objeti
vo do encontro, segundo Marciana
Salai, presidente daApoca, foi de pedir
apoio ao prefeito para o estabelecimen-

ti: to de uma filialda associação, emMafra.
Jango afumou apoio a associação

e disse que está disposto a ajudar no
que for preciso para que a associação se
instale na cidade. "A Apoca já é um

pouquinhomafrense", afirmou.
Namesma tarde, Jango pediu que

o secretário da Saúde, Tadeu Geronasso,
levasse a equipe daApoca até um possí
vellocal para a instalação da filial, assu
mindo o compromisso de, caso não fos
se o local ideal, encontrar outro espaço.
O cirurgião torácico, sócio do Instituto
de Oncologia e Hematologia
Catarinense, sediadaemMafra, dr. Ney
Takyzawa, participou da reunião e dei-

Fotos Edinei Wassoaski

Jango declarou apoio irrestrito a filial mafrense da Apoca, durante
reunião

xou claro que o Instituto, um dosmais
avançados doEstado, está a disposição
para ajudar, mas ele não pode interferir
nesse processo. "Depende da popula-

Jango, Marciana, Ernestina de Lima (Apoca) e Tadeu: novos parceiros
na luta contra o câncer

ção e dos órgãos competentes", disse
Takyzawa, se referindo a luta que a

Apoca trava para conseguir que o Go
verno do Estado credencie o Instituto
junto ao SUS, possibilitando que paci
entes oncológicos carentes possam se

beneficiar com os serviços oferecidos
pelaCatarinense.

'Marciana, emnomedaApoca, agra
deceu o apoio firmado pelo prefeito e

garantiu que aApoca auxiliará de todas
as formas possíveis e necessárias, os
pacientes oncológicos da região. "Quan
do as pessoas começam a se unir para
lutar por uma causa, como os associa
dos a Apoca, se toma mais fácil
reinvidicare conseguirbenefícios", fri
souMarciana.

Com o balanço positivo dessareu
nião,Marciana acredita que, em pouco
tempo, aApoca estará funcionando em
Mafra

MERGULHE FUNDO NESSA IDÉIA
Natação Infantil, Adulto

Hidroginástica
Fones: (47) 622-4655

622-8915

Rua: Rolando Malucelli, 288 Anexo a Muiticlínica

Farmácia

0000 &=nJOG)OUÔ0
Fazemos medicamentos

- Produtos odontológicos - Florais de Bach
- Prodaíos veterinários • Medicamentos controlados

Qualidade em 10 lu ar
- Cosméticos (ex. Fluoxetina, Paroxetina)

r::"
9

- Dispomos de Assistência Farmacêutica
.

fA�{i\\[.�1 [,fCf [L.fi\r;fj{Ji': para a melhor orientação do uso do seu medicamento

Nóo compre preço

�

tr 622·3658 \ 622·8618
Compre qualidade R. Coronel Albuquerque n? 701 - Canoinhas � sc

Catarata
A catarata é uma lesão ocular que atinge e toma opaco o cristalino (lente

situada atrás da íris cuja transparência permite que os raios de luz o atraves
sem e alcancem a retina para formar a imagem), o que compromete a visão.

SINfOMAS
Como os raios luminosos não conseguem atingir plenamente a retina

onde se situam os receptores fotossensíveis, o portador de catarata tem difi
culdade para enxergar com nitidez.No início da lesão, a pessoa vê como se

estivesse com a lente dos óculos embaçada ou com uma névoa diante dos
olhos. Com a evolução do quadro, porém, passa a enxergar apenas vultos.

CAlBAS
A catarata pode ser congênita (casosraros) ou adquirida.A principal

causa da doença é o envelhecimento. Embora o problema apareça geralmente
em indivíduos commais de 50 anos; há casos de crianças que já nascem com

a doença (geralmente filhos demães que tiveram rubéola ou toxoplasmose no
primeiro trimestre de gestação). Outras causas de catarata são diabetes, uso
sistemático e sem indicaçãomédica de colírios, especialmente dos que con
têm corticóides, inflamações intra-oculares e traumas como socos ou batidas
fortes na região dos olhos.

DIAGNÓSTICO
O diagnóstico de catarata é feito pelo oftalmologista. Valendo-se de um

exameminucioso, ele verificará se o cristalino possui alguma lesão (aparên
cia de véu esbranquiçado nos olhos.

1RATAMENTO
O único tratamento para catarata é o cirúrgico. O objetivo da cirurgia

simples, rápida e feita sob anestesia local- é substituir o cristalino danificado
por uma lente artificial que recuperarã a função perdida. O cristalino pode ser
retirado inteiro ou porfacoemulsificação (um aparelho tritura e aspira o cris
talino), que tem a vantagemde exigir cortemenore.menos suturas.A cirurgia
da catarata exige cuidados pós-operatórioscomo qualquer outra intervenção
cirúrgica.

'

RECOMENDAçõES
. Não use colírios, especialmente os que contêm corticóides, sem reco

mendaçãomédica e respeite o prazo determinado pelomédico para aplicação
domedicamento; , Procure um oftalmologista imediatamente se notar qual
quer inflamação ou sofrer algum trauma na região dos olhos; Consulte tam
bém o oftalmologista sempre que notar alguma alteração visual.A evolução
da catarata é lenta, pode ocorrer primeiro emum dos olhos e a pessoa vai se
acostumando com a perda progressiva da visão; Não tenhamedo da cirurgia.
Os resultados são animadores e a recuperação,muito rápida.

CONTATOS cq!'1__�_COLUNA:
voltolinided@matrix.com.br

I

�Va:g11er Haroldo Pelagio
urologia e gerontologia

Cf<M- 327 4-SC

I
I I Rua: Gil Cailo, 1 10, fone 622 - 'j 606

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, verrugas,
rn lc o ses. pés diabéticos, tudo se

reso lve na "Y;�úla(;;:Jí.é
ternos t.arnb érn hidratação, pé
completo e palrnilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622':1606

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Agricultores pedem apoio e

prazo para quitar dívidas
oproblemafoi assunto na sessão de terça-feira, 7, na Câmara
dos Vereadores de Canoinhas

"Estádifícil viverno campo"

CANOINHAS-Cercade50agri
cultores deCanoinhas e região, assistiram
a sessão de terça-feira, 7, daCâmara dos
Vereadores. Omotivo foi o discurso do
vereadorPauloGlinski (PFL) quedefen
deu a participação daCâmara na busca
por subsídios eprolongamento deprazo
parapagamento deempréstimosbancári
os e de agências de fomento, porpartede
agricultores.

Emum discurso incisivo, Glinski
criticou oGovernoFederal, que, segundo
ele, ''beneficiaquemficajogando trucona
beira-daestrada", se referindo aos sem

terra ''Paraos sem-terratemdinheiro,mas
paraquem temumhistórico de trabalho,
não temdinheiro", criticou.

.

Glinski defendeu a elaboração de
umamoção porparte dos vereadores, a
serencarninhadaaAssembléiaLegislativa,
aosGovernosEstadual eFederal, Senado
eCâmaradosDeputados, interpelahdopor
umapoio financeiro aos agricultores. "Se
aagricultura falir, não temnenhumservi

ço básico para a nossa população",
. enfatizou.

O vereador Silmar Golanovski
(pMDB), sugeriuumabaixoassinadopor
parte dos agricultorespedindoprolonga"
mento de prazo para pagamentos de fi
nanciamentos, e enfatizou, "porque não
atrelar aperda de produção ao preço do
insumo", se referindo ao prejuízo das la
vouras naúltima safra,porcontada seca,
quenão foi compartilhadopelos fornece
dores de insumo.

Opresidente daCâmaradosVerea-

dores,Beto Faria (pMDB), endossou as
palavras deGlinski eGolanovski.

dois anos. 50% dadívidapode serquita
da em 2006 e o restante em 2007. No

entanto, se o agricultorproduzir 20,3%
alémdoprevisto, essepercentual teráque
ser entregue ao Banco para amortizar a
dívida. "OBB não tem tradição deexecu
tarninguém", enfatizou.

Moratelli convidou todos os agricul
torespresentesparadiscutira situação de
cadaum. "Cadacaso éumcaso,e analisa
remos todos, com cuidado. Façam seus

pedidos de refinanciamento", interpelou.
OBB destinou, somente em 2004,

R$ 30milhõesparaCanoinhasemfinan
ciamento agrícola

SOUJÇÃO

O gerente do Banco do Brasil,
ManoelMoratelli, estavanaplatéiaduran
te a sessão e pediu quebra de protocolo
parapoder falar sobre a situação,jáque o
Banco do Brasil é uma das principais
financiadoras agrícolas do País.

Moratelli disse queoprolongamen
to do prazo para se quitardívidas dessa
natureza jáexiste. Segundo ele, os agri
cultores que sofreramgrandesperdascom
a seca,podemprorrogaradívidapormais

Pedro (1.2 à esq.): "Perdi pelo menos 50 por cento da
minha produção"

CANOINHAS - Rostos sofri- .

dos, olhos voltados para a tribuna,
apreensão indisfarçável. Essa era a
sensação que se tinhaao olhar para
osmais de 50 agricultores que com
pareceram a sessão da Câmara dos
Vereadores de Canoinhas na terça
feira, 7.

"Perdi, pelomenos, 50 por cen
to de minha produção com a seca",
revelaPedroBinotNeto, deTrêsBar
raso Pedro é só um exemplo dentre
muitos agricultores da região que so
frem as conseqüências da seca que
assolou a região nos meses de feve
reiro emarço desse ano.

No caso de Pedro, que cultivava
milho e soja, está difícil honrar o fi
nanciamentoque fez junto ao Banco
doBrasil. "Sexta-feira (hojejvence a

primeira parcela. Commuito custo

conseguirei pagar, mas quanto às
outras parcelas, já não sei se conse

guirei pagar.", revela, contando que
precisou vendermaquinários, tiran
do o seu poder de trabalho, para qui
tar dívidas.

No entanto, Pedro ficou conten
te com o que ouviu do gerente do
Banco doBrasil, Manoel Moratelli
sobre o prolongamento doprazopara
a quitação da dívida, mas tem dúvi
das sobre um novo financiamento.

"Enquanto estiver devendo, receio
quenãome emprestemmais dinheiro

para apróxima safra", comenta.
Mas Pedro não desiste. Assim

comomuitos dos seus companheiros
de trabalho, ele começa a preparar a
terrapara o plantio de trigo, emjulho.

Edinei Wassoaski

Cerca de SO agricultores da região assistiram à sessão na

Câmara dos Vereadores, na terça-feira
Prefeitura dásuporte para atividades

agrícolas
MAFRA - APrefeitura deMafra

continua desenvolvendo trabalhos de

suporte às atividades agrícolas como
execução de serviços de terraplanagem
para instalação de granjas de aves e su
ínos. Somente neste ano executou atra
vés daSecretariaMunicipal deAgricul
tura, trabalhos de terraplanagem e

empedramento para oito novas granjas
de frango, atividade que tem se destaca
do como importante segmento sócio-

econômico nomunicípio. Segundo o
secretário Luiz Cláudio Rodrigues o

objetivo dapasta é fomentar novas ati
vidades, sem esquecer das já existen
tes, além de melhorar a infraestrutura
das propriedades rurais e acessos, vi
sando amelhoria daqualidade de vida e
geração de rendanomeio rural. Ele ex
plicou que as ações têm como conseqü
ência o desenvolvimento econômico e

social domunicípio.

Entrega de embalagens de agrotóxicos
é considerável, assim, não provoca sobrecarga na unida
de, nem demora ao produtorrealizar a entrega.

O agendamento pode ser feito diretamente com o

sr. Roberto, que é o engenheiro agrônomo, presidente da
Acodeplan. O telefone para contato é: (47)634-0325 e ce
lular9913-2186.

Além da obrigatoriedade jurídica, em relação à

devolução das embalagens, deve ressaltar a consciência
ecológica, que devemos ter e transmitir as gerações futu
ras. pois a harmonia com a natureza, não é apenas um

apelo emocional, mas de sobrevivência. para podermos
ter água potável para o consumo, condições ambientais
favoráveis à produção de alimentos e demanutenção da
vida humana no planeta.

Naentressafra é omomento ideal para colocar apro
priedade em "ordem".

Máquinas a serem limpas, galpões a serem

arrumados, revisões a serem feitas, planejamentos, e tam
bém devolução das embalagens vazias que foram usadas
durante o ano.

A entrega das embalagens vazias é prevista por.
lei, e uma obrigatoriedade do produtor rural.A empresa
que vende, o distribuidor local, tem o compromisso de
orientar sobre o local de devolução.

No caso do PlanaltoNorte, as embalagens vazias
devem ser entregues na unidade daAcodeplan, que fica
situada no trevo da BR-116, na altura do trevo para
Canoinhas.

AAcodeplan é uma associaçãomantida pe
los revendedores de defensivos doPlanaltoNorte, os quais
por pagamento de taxa, mantém a unidade, de modo a

permitir o recebimento das embalagens vazias, oriundas
do uso na região.

Para a entrega, o produtor deve "preparar" pri
meiramente a embalagem. Deve ter sido lavada por pelo
menos três vezes, destampada e furada, além de estar ex-
ternamente limpa. .

É importante agendarpreviamente a entrega das
embalagens, pois o volume produzido noPlanaltoNorte,

Natureza: dependemos dela, e eladepende de cada
um de nós.

EvanaRaquelBedritchuk
Engenheira agrônoma
Cooperdensul/Mafra Rua Paula Pereira, 776

Fone: 622·2177 / 622·5123CONTATOS COM A coLUNA:
evaraquelb@uol.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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WERONYKA SANDER STRAMOSK
MOISÉS GONÇALVES

- !

A adolescente

geminiana,
Weronyka, filha
deste colunista e de
JoiceRocha,
residindoem
Blumenau. Comple
touseus 11 anos de
idade no dia 8 de

junho. Bonita e

inteligente, tem
uma verdadeira

paixãopelamúsica.
Recebe de seupai
votos de
felicidades. Assim
como seu paimuito
torcepor você. Seja
você mesma, não o

que os outros

querem.

Desfile
Clara Rosa e

L_K Confecçõ�s

Pablo Zucco

No dia 4, as lojas LKConfecções
e Clara Rosa, promoveram na

çnsnnet stt, um big desfile de

modas, apresentando as

novidades da Coleção Outono
Inverno 2005. O desfile foitudo
de bom. Agora é so esperar a

coleção PrimaveraNerão 2006.

Gente
Mais do que animada foi a festa de
aniversário de Soraia Cristina Bueno
ocorrida sexta, dia 3, no Canoinhas
Tênis Clube.

Soraia Bueno e

Anderson Kolher

Caroline e Adriano Gasda

INFORMÁTICA E IDIOMAS

o ,�.
ChI .

. ����<l/lida quem ceÓ.o \\,\'bl

Int - P
Fir

Rua Coronel Albuquerque, 520 - Canoinhas - se

Fone: (47) 622-3751

Niver da Tai

Tairine Wendt Karpen comemora
dia 14 deste seu 14º aniversário.
Louca pelas novidades deste
admirável mundo novo, curte
"TC" com os amigos no

messenger, música eletrônica e

a Pitty. Feliz aniversário, que
seus sonhos possam torna-se

realidade, para que possas
abraça; a felicidade.

A{l1'IOCO oe

Segunoa â sálJaoo

• Colunista filiado
a FEBRACO_S

Torre de Pizza comemora 1 ano

No domingo, dia 5, a Torre de

Pizza, fez a maior festa para
comemorar o seu primeiro
aniversário. Além de bolo gigante
a banda Pequenos Talentos deu
um brilho especial à festa.

•

Parabéns ao Rossi (José) e sua
esposaRosane, pela conquista
do sucesso colhido neste um

ano de atividades da Torre de
Pizza. Rossi, antes de abrir o
restaurante seprofissionalizou,
fez cursos, e está no comando

hoje de uma empresa de
sucesso. Parabéns.

No _ jantar da Adosarec
No dia 27de maio, a Adosarec comemorou dois anos da

extensão da associação em Três Barras. No jantar,
oferecido aos doadores, presençasmarcantes:

Prefeito de Três Barras, Luiz
Divonsir Shimoguiri e Carla

Sec. de Saúde de Canoinhas,
Te/ma B/ey e sua filha, Bruna

Frontronic

A promoção da Rádio Fronteira FM, na cnennet stt, dia 3 de junho,
foi um sucesso, decoração descolada e osDJs Jamaica e Jefferson,
fizeram a galera tirar o pé do chão. Parabéns a Karina e Elizangela
pela organização do evento.

Amélia Mix, Beto Passos e

Sandra Baukart

Dotnil1gos
e Feyjaàos

Rua Major Vieira,395
Te!. 622-44589115-2404
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

DJs: Marcos Ferrais, Jefferson
. Guerra e Jamaica.

SANDER STRAMO$K
E-mail:

sander@newage.com.br
Telefone: (47) 8413-0227

-F"ERRARI
Mecânica e Auto Peças

Especializada
em linha leve

Diagnóstico
Computadorizado de

Injeção Eletrônica
Fauri de Lima, 372 - Campo D'A. Verde

Telefone: (47) 624-0744
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NovoCN Campeões que deve acontecemomês de julho.
EstrelaAzul (campeãomunicipal2004/2oo5)
Tradição (campeão Belavistense 2004/2005 - titulares)
BVlCanoinhas (campeão daCopaVerão - Parado)
Nápoli (campeãoCopalco Kohler)
leR. (campeão daCopaVerão - Sereia)
SantoAntonio {campeãoBelavistense 2004/2005 - aspirantes)
Fartura ouMirassol (campeão daCopa futegração/2oo5 - aspi-

rantes)
União São João ouMirassol (campeãoCopa futegração/2oo5 -

titulares)
Representante legal deMajorVieira
Representante legal de Irês Barras.

Benfica Esporte Clube - 45 anos
(continuação)Antes de entrar nos assuntos da semana, quero parabenizar

as proprietárias do Correio do Norte, as irmãs Carmen Regina
Pangratz eMarildaPangratzVoltolini pela idéia e oportuna ousa
dia, mudando o formato do jornal para tablóide. Era o que pedia
o leitor. Um jornalmenor, com uma nova vestimenta e um visual
atraente não esquecendo as suas qualidades Parabéns às empre
endedoras e toda a sua equipe de trabalho. Ao Edinei, redator, a
Isabel na diagramação, aos colunistas, colaboradores, anuncian
tes e o leitor, razão maior da existência deste semanário. Se o

Correio doNorte era O BOM, hoje é O IDEAL. Jornalismo com

qualidade e personalidade próprias.

( ... ) Uma outra passagem das tantas que aconteceram na
história daquela turma do Benfica. ODonaldo Fleith, apesar da sua
estatura, era umjovem deuma velocidade espantosa, corriamuito.
Num sábado à tarde, enquanto jogávamos umapelada naquele peda
ço de terreno onde hoje passa a rua João da Cruz Krailing,o José

Karppin, grande desenhista e caricaturista, sentado num toco de ár
vore, fazia os seus desenhos. ODonaldo dominou a bola e saiu em
disparada contrao gol adversário; no gol estava oAta; não conseguiu
parar, tropeçou nos pés doAta, foi de encontro ao nosso pacato
desenhista, derrubando-o; ambos rolando e se embolando na grama,
para delírio dos demais.

Naquele pedaço de terreno entre tantas árvores, tinha um pé de
têta-de-cadela, arbusto cujo tronco e galhos eram cheios de espinhos
no formato de pequenos mamilos, daí nome sugestivo da dita
árvore. Não raras vezes íamos de encontro a árvore e nos seus espi
nhos feríamos asmãosUmabola chutadacommuita violência contra
ela estouraria a redonda. Outro detalhe digno de registro; nos trei
nos, aomontar os dois times, se o Donaldo e oArnir ficassem em

times opostos, podíamos esperar disputas de bola de arrepiar os
cabelos. Ambos de bom físico, duros de cintura e rápidos, cada
dividida era como se urna árvore tivesse caído.Ai daquele que che
gasse de levenurn lance, levavaurna trombadahomérica.. Nos amis
tosos, colocando os dois na zaga, a vitória era certa. Às vezes, um
princípio de incêndio (entendam, empurrões e bate boca) com o

adversário, que era apagado pelos demais jogadores ou torcidas.
Ao lembrar este detalhe, os dois riam e confirmavamque eram

duros na queda.
O Nereu arregaçou uma das pernas da calça nosmostrando o

"lanho" na sua canela direita, lembrança de urn jogo no interior.
Revendo as fotos que os amigos trouxeram, emurnadela está o

Adilsinho, garoto franzinomasmuito bomde bola, fazia desta o que
bem queria. Comentário doRoberto Rosa: ·UAdilsinhome faz lem
braroRobinho doSantos, tinha asmesmas características do sanrista".
OBeto não estavaexagerando, oAdilsinho foi um fenômeno daque
les bons tempos. Nos dias atuais seria oRobinho 2, sem dúvidas.

OArnirnos contou que o seu pai, Narciso Ruthes não gostava
que ele jogasse futebol, fato comum na época. Na segunda-feira e
durante a semana, lá estavaAmir pegando no pesado, carregando
sacos de sementes de trigo ou da farinhapronta, sacos demilho que
seria transformado em fubá ou quirera. O seuRuthes, era dono de
urnmoinho de cereais, movido a roda d'água. Sábado ou domingo
tem futebol? Perguntava o moageiro improvisado. "Se tem, tô lá;
segunda-feira é o outro dia", comentavaoArnir, rindo.

Amigos leitores. É impossível contar na íntegrae commaiores
detalhes, como foi o 1.0 Encontro dos Fundadores e Veteranos

Jogadores desse Benfica. Valeu a iniciativa do Jaime pelo seu

esforço e boa vontade. Os assuntos foram atualizados. Sugeri aos
presentes que nos próximos anos sejam realizados outrasfestas des
ta natureza, com maior número de participantes. É urnamaneira de
rever velhos amigos do futebol e de bate-papos.A idéia foi acatada.

Por voltadas 16horasopessoal foi deixando o local, retomando
para as suas casas. De fora vieram, oAmir eNereu, residentes em
Curitiba, o Ludovico que hoje reside naMeia Praia/ltapema e o

DonaldoFleith, residente emBalneárioCamboriu.

Campeonato do Interior 2005Bolão
Continuam abertas as inscrições para oCampeonato do Interior

2005. Dezoito equipes já receberam as fichas de inscrições. Vale
lembrar quenestecampeonato podemparticipar somente atletas que
residem no interior dosmunicípios deCanoinhas,MajorVieira, Bela
Vista do Toldo e Três Barras. A novidade para este ano, é o retomo do
time doBotafogo de Felipe Schinidt.

OTiro aoAlvo recebe amanhã, o time do Glória/Joinville,
para mais um amistoso de bolão.A delegação visitante deverá
chegar por volta das 16 horas e o jogo será na cancha da SBO
centro.

Estará em disputa o troféu rotativo Integração, ficando de

posse definitiva o clube que vencer duas das três partidas que
serão jogadas ao longo deste ano.

Napróxima edição detalhes desse amistoso. E falando sobre
o Tiro aoAlvo, hoje acontece a grande buchada do clube, na sede
da SBO, naAvenidaExpedicionários. Os cartões estão à venda
com os nossos bolonistas e no.local, ao custo de R$ 7 o cartão.

CampeonatoVeteranos
Equipes convidadas: Primavera, Ajax, Fuck, Botafogo A,

ACREC, Rigesa, Siticom, Cia. Canoinhas.Lavrasul,Ajax/Industri
al, Professores, Olaria/Três Barras, Barrigudos, Bengala deOuro,
São Bemardo,ACASCA, Papanduva, BotafogoB, Irineópolis, Casa
doRelógio e demais times interessados.

Joguinhos Abertos
Na partida de Futsal, jogada na terça-feira, 7, Canoinhas

venceu Salto Veloso pelo placar de 6 x O. No futebol de campo o
resultado não foi favorável à nossa garotada. Perderam para Ca

çador pelo placar de 3 x 1. Demais resultados na próxima edição.

_ Copa doMundo 2006
A seleção japonesa foi a primeiraem termos de eliminatórias a

carimbaropassa- portepara aCopa2006, naAlemanha, cuja seleção
está automaticamente classificada.A boa notícia daclassificação da
seleçãonipônica, paranós brasileiros, o seu técnico é o nossoGalinho,
Zico. Não deixa de ser umprêmio a esse talentoso jogador.

Argentina 3 x 1 Brasil-Desse jogo na quarta-feira dá para
fazer o seguinte comentário. Primeiro tempo - enquanto os argenti
nos tiravam os brasileiros para dançar o tango e amilonga, Parreira
dormia sob o som do bandoneon do técnico portenho e não via o
rombo na nossa defesa. O terceiro golmostrou a ingenuidade da
zaga.

Segundo tempo - 3 a zero estava de bom tamanho, aí aArgen
tina tratou de administràro resultado, aguardou o adversário no seu
campo, comalgumas estocadas ao ataque. O tempopassava, a sele
ção brasileira chegou algumas vezes à defesa do adversário, conse
guindo o golzinho numa cobrançade faltamuito bemexecutadapor
Roberto Carlos. E foi só. i

Destaqueparao Kaká, correu os noventaminutos, fez a lição de
casa. Os outros, bem, os outros, foram o que todomundo viu.

A seleção brasileira há anos apresenta dois cacoetes; a zaga,
com três ou quatro jogadores, é vulnerável, bate cabeçae nas bolas
altas, é um "Deus nos acuda". O time não sabe jogar sob forte
marcação. É só explorar esses cacoetes e ganhar o jogo. Agora a

seleção tem que correratrás do prejuízo,mostrandomuito futebol.

Karatê

A equipe deKaratê deCanoinhas participa da etapa catarinense
damodalidade, no final de semana em Balneário Camboriu. Se

classificada, disputará o campeonato brasileiro.
Vem aí também o CampeonatoMercosul, em Joaçaba. Va

mos torcer para que os nossos atletas tenham um bom desempe
nho e alcancem o objetivomaior que é o campeonato brasileiro e

oMercosul.

Hipismo
Na raia Julio Budant, no Campo d'ÁguaVerde, domingo, 12,

mais uma interessante tarde hípica. Serão várias corridas com a

apresentação de belos animais e grandes jóqueis. Churrasco à
vontade e muita bebida para os aficionados deste esporte. Nos
velhos tempos, paralelo às corridas, muita cachola e briga de

galos, jogos proibidos.Costumava-se dizer, disparadas de cava
los e encrencas de galos. Grande público estará presente, visto
tratar-se de um esporte antiquíssimo porém pouco difundido na

região.

Pistas de Skate , Saiba MaisCOPA ICO KOHLER
Sou a favor da construção de pistas de skate para a garotada,

adolescentes e adultos mas sou contra a sua construção nas nos

sas praças.A beleza da Praça Lauro Müller foimutilada com os
'

pontos de lotação e a quadra polivalente. Uma pista de skate ali,
irá de- formá-la parcialmente, senão, totalmente. Na PraçaMiguel
Procopiak seria pior, pelas dimensões do local.A pracinha sumi
ria do mapa.

,

O ideal seria no Parque de Exposições OuroVerde ou outro
local, em algum bairro onde não existe nenhuma quadra de espor
tes.

Canoinhas precisa investir pesado no esporte. É correr atrás

dos recursos financeiros. Verbas disponíveis para o esporte
existem, mas estamos dormindo no ponto, enquanto outros mu
nicípios estão indo buscá-las.

,

Os dois primeiros jogos entre as seleções Paulistas xCariocas
aconteceu emdezembrode 1901, ambos terminando comdois empa
tes, 2 x 2 e O x O.

Finais

Resultados daCopa Ico Kohler, do domingo, 5, no Estádio
BemardoOlsen emMarcílioDias;Nápoli02x01 JUBe AMORJOP
O 1 x 00 Tropical. Classificação fmal.

Campeão - Nápoli; vice-campeão - JUBC; 3° colocado
AMORJOP; 4° colocado - Tropical. Dia 26 de junho, teremos a
fmal daCopa Integração,

Etc & tal
- Com tanta corrupção aflorandopelos quatro cantos de país,

CPIs mais CPIs, estariao governo caminhando sobre areiasmovedi
ças?

- Será que urn dia, nós brasileiros, podemos acreditar, de olhos
vendados, nos homens aos quais depositamos fielmente o nosso
voto?Copa dos Campeões

Confira as equipes e seus títulos, que participarão daCopa dos
: ;

,

TCHAU ...
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Vende-se uma casa alvena
ria, 150m2, terreno c/835m2
Rua João Tomachitz, 1090.
Fone: 622-8290

Vende-se casa 76mt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 c/ Gilmar

ALUGAMOS SALAS COMERCIAIS.

Sexta-feira, 10 de junho de 2005
-"1"�_",�� �0;".,g�

Vendo Filhotes de
Yorkshire
(47) 622-2638/99767616

Alugo Kitnet em Curitiba,
próximo ao shopping
Cristal, Batel. Pronto para
morar. Fone: 622-0277

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
'LANTERNAS! FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL 'TAPETES i CAPAS Pi ACENTOS
lATARIAS f CAMINHÕES i CARROS 'PARA-BRISAS
'ACESSÓRIOS PI PICK-UP 'PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMiNIO
'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
'CALHAS DE CHUVA *EM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275· Plantão 24 ns: (47) 9117·8506

Sempre Bons Negócios

Vendo um Trator
seminovo, Massei
Ferguson 265, ano 2094, c/
900 haras de uso, eixo alto.
Valor: 50.000,00.
Tratar: 9155-1248

( 7) 622 7 7
622-3000

Vendo um Escort - GL
1.6, ano 89, azul, lindo.
Fone: 622-1515.

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ÀLBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622·4278

.� Lote com 800,00m2 casa de ma
deira. Servidão - rua 03 de Maio. R$
21.000,00.

� Chacará, com 10.285 - Água
Verde - c/luz e fundos para o rio - R$
14.000,00.

� Lotes Rua Saulo de Carvalho. R$
5.500,00.

� Área de 180.193 m2 no Serrito R$
175.000,09-

� Área de 98.842 m2 na Pedra
Branca R$ 55.000,00.

Disk entrega
622-7387

� 3,50 alqueires para planta em

Arroios com água. R$ 115.000,00.

� 36,00 alqueires em Rio da Serra
- Monte Castelo - p/ gado e refloresta
mento - todo cercado R$ 216.000,00.

DISPOMOS DE VÁRIAS ÁREAS
CENTRAIS NA CIDADE.

Vende-se terreno de
86.000m2 em 'Marcílio Dias;
Av.Vendelifn Metzger.
Tratar: Fone 622-2714.

ompra

uguel

Vende-se Gol, ano 95,
ímpecável, c/ som. Valqr: R$
7.500,00, + ..parcelas:
Fone: 9976 - 9183
c/ Éder

da

Vendo uma Moto - CBRJ
SR Honda 450, ano 92,
segundo dono. Fone: 622-
1515.

Rua: 3 de Maio, 445 .. Centro
89460-000 - Canoinhas - SC

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS
!II 02 Lotes (476,78 e 528,45 m2). Rua Roberto Ehlke,

próximo ao SM Bom Dia r.

PRECOS R$ 35.000,00 e R$ 39.500,00

III 04 (quatro) lotes c/ 400,00 m2 cada.
Rua Mario Mayer e Jacó Fuek

(em frente ao campo dos motoristas).
PrE;s;º�ª@d:írçl� R$ 6.800,00

III Lote c/ 560,00 m2 (13,5 x 41,S) Rua 12 de setembro,
prox. a Madeireira Dambroski. EEf;Ç_Q:_B.i35.000,00

III Lote cf 400 m2 Rua Álvaro S. Machado
esq. c/ Basílio Humenhuk.
PREÇQ_:_8.$_l2.000,ºº

ÁREAS RURAIS

III Área com 47 alq., sendo 37 alq. de lav., uma casa mista

c/ 260,00 m2, 02 barracões em alv. coberto com eternit

cf 340,00 m2 (cada barracão), na localidade
de Antonio Olínto/PR. 45 mil (sacas de soja).

III! Área com 06 alq. (04 lavoura), 02 alq. de calvacercado e

ótimo de água na local. De Bela Vista Sul. EREÇ_Ç)_;_B,$_110_,_Q\LQ.Qº

III Área cf 02 alq e 9 litros c! uma casa de Alv. cl 03 qtos,
51, copa, coz, wc área de serviço e varanda,

na Localidade de Capão de

Erval, prox. a Marcíllo Dias.

ER..E_ÇQ:R$JllLQQQ,_QQ (aceita-se residência em Canoinhas)

III Área rural c/13 mil rn-, mais casa mista e/63 rn-,
terreno cf tanque e luz. Situado na localidade de Paciência

dos Neves, próximo a entrada de Erval Bonito.

PKE_çQ_;_RU8.000_.QQ

;:,>
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ANALISTA DE t=l!;Ç
SOS HUMANOS:iFo ma-·
ção superior, amplo
conhecimento de rotinas
de folha de pagamento:
Ligar para 6220500

PROMOTOR DE VENDAS,
Ensino médio concluído e

experiência mínima de 06
meses em contato direto
com o público. ligar para
62220500

ASSISTENTE' AbMINIS=
TRATIVA: Cursando
SerViço Social. ,Possuir
conhecimento em

•
informáticâ básica. Ligar

.

para 6220500

---------'

Empresa Internacional
procura pessoas sérias e

inteligentes para trabalho na

área de Vendas Diretas e

Marketing.1 nteressados
ligar para marcar entrevis
taA7 99052307
com Volnei.

•••••

'* Lanternas
'* Faróis
'* Grades
'* Parabrisas

'* Parachoques
'*Retrovisores
'*Acessórios em geral

TORNEIRq\MECA�ICÓ
Pos§.uir experiência e

formação técnica .na.
função. Interessa�.os ligar
para 47 62,20553.;;\;'. 0

ara

Cobrimos qualquer oferta!

AUXILIAR DE
ALMOXARIFADO: Conneci
mento de rotinas d
almoxarifado, inf tica

. �Qásica e segundo grau
completo. Ligar para
6220553 f'

.

DAS

ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FONEI FAX: 47 622 ..7879

IRua: Coronel Albuquerque,. 460
I Fone: (47) 622·4547
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Correio do Norte Sexta-feira, 10 de junho de 2005

Comitiva formada por lideranças do Planalto Norte, estiveram essa semana no
Gabinete do governador Luis Henrique para pedir apoio no sentido de reverter

portaria que suspende por 90 dias o corte de vegetação no Estado
-

N

"O TÚNEL DO TEMPO"
o avanço da tecnologia tem sido grandioso nos

últimos tempos. E isso, muitas vezes chega a nos as
sustar um pouco. Pois, tudo é sempre uma "faca de
dois gumes".Ou sej a, tanto pode servir para o bem,
quanto para omai.

Diante de tantos avanços, o homem só não conse

guiu construir ainda a sua tão desejadamáquina do tempo.
A utopia de se construir umamáquina do tempo, parapodermos revisitar o passado, foi

o sonho demuitos cientistas e aindahá quem creianessapossibilidade.
Esse sonho geroumuitos romances.filmes e até uma série que fez muito sucesso na

televisão na década de 70.
O seriado "O Túnel do Tempo" foi produzido entre os anos de 1966-68, nos Estados

Unidos.No Brasil, foi exibido durante a década de 70.
Cientistas norte-americanos constroemo túnel do tempo, numa base secreta, no deserto

.doArizona.Dois amigos, Tony e Doug entram no túnel por descuido.E desde então, não
conseguemmais voltar ao presente.

Envolvidos sempreem situações históricas, os personagensTony eDoug vivem incríveis
aventuras ao lado deRobinHood,BarbaNegra,MariaAntonieta, General Custer e participam
demomentos que ficaram na história: a explosão do vulcão Krakatoa e o naufrágio do navio
Titanic.

O seriado que conquistou fãs em todo omundo, teve apenas 30 episódios.
Os atores protagonistas RobertColbert (Doug) e James Darren (Tony) ambos com 69

anos de idade, residem atualmente naCalifórnia.
Sem dúvida umaÓtimaprodução, que ainda hoje dá gosto de assistir. .

CONTATOS COM A COLUNA:

tioze.artes@bol.com.br

SlNDICATODASINDÚSTRIASDESERRARIAS,CARPINTARIAS,TANOARIAS,
MADEIRASCOMPENSADÁS,AGWMERADOSECHAPASDEFIBRASDE

MADEIRADECANOINHAS,TRFBBARRASEMAJORVIEIRA.

EDITALDECONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIAGERALORDINÁRIA

Nos termos dos artigos 14° e 15° dos estatutos, ficam convocados pelo presenteEdital os
membros doConselhoFiscal paraumaAssembléiaGeralExtraordinária a realizar-seno dia 15
de Junho de 2005, às i6 horas em primeira convocação e às 17 horas em segunda convocação,
na sede do Sindicato sito à Rua Três deMaio, 248 - Centro Empresarial de Canoinhas
Canoinhas - SC, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

- Aprovar o relatório e as contas referentes ao exercício de 2004.

Canoinhas - SC, 09 de Junho de 2005.

THALESWGMAN
:prum)EN1E

ESTADO DE SANTA CATARINA
SISTEMA INTEGRADO DE MULTAS DE TRÂNSITO
DETRAN - DER - DRPF

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO POR AUTUAÇÃO,PELO COMETIMENTO DE INFRAÇÃO DE TRÂNSITO

FUNDAMENTADO NOS TERMOS DO ART. 281, PARAGRAFO ÚNICO, INCISO II, DA lEI N. 9.503, DE
23/09/97, AAUTORIDADE DE TRÂNSITO, AO FINAL IDENTIFICADA NOTIFICA OiS) PROPRIETÁRIO(S)
DO(S) VEiCUlO(S) ABAIXO ESPECIFICADO(S), DA AUTUAÇÃO PELO COMETIMENTO DA(S)
INFRAÇÃO(ÕES) RESPECTIVAS, PODENDO, CASO QUEIRA, NO PRAZO DE 40 (QUARENTA) DIAS,
APRESENTAR DEFESA DA AUTUAÇÃO, OU AINDA INFORMAR O REAL CONDUTOR, CONFORME
DISPOSTO NO ART. 257, PARAGRAFO 7 DA MESMA lEI, COMBINADO COM A RESOlUÇÃO N. 0í7198
DO CONTRAN. SENDO PESSOA JURíDICA O PROPRIETÁRIO DO VEíCULO, A NÃO INDICAÇÃO DO
CONDUTOR IMPLICARÁ NAS SANÇÕES DO ART. 257, PARAGRAFO 8 DO CTS.

N° DA AUTO DE NOME DO
PLACA INFRAÇÃO PROPRIETÁRIO I CONDUTOR

COO.

LWZ4635 55236602A GERALDO MAJElA SQUIOQUET 501
AFD8027 55928661A ANTONIO IVO DE QUADROS 501
AHN5098 55928451A ADRIANA BILlSKIIARROCHESKI 661
BPA2434 55928507A NllCEA MORAES DA ROCHA 527
LXQ2582 55928643A PEDRO lUIZ RIBEIRO 692
LZS6978 55928646A ANDERSON JOSE SOARES LIMA 692
MBF6914 55927220A ADOLFO ZACAlUZNE 516
MBY4515 55928825A VICENTE OlESKOVICZ 518
MCT2966 55928830A ROSELI GROSCOPP 518
MED6670 55928620A MARCOS JOSE TABALlPA 692
MEQ9681 55927763A JOÃO lUIS FUCK 501
MEQ9681 55927763A JOÃO lUIS FUCK 658
MGW1966 55928216A WILNEY AlBINI AYRES DA ROCHA 725
MHN7007 55928918A ZENO AMARAL FILHO 518
AHS6533 55933530A JULIANO LOURENÇO ROSARIO 501

EQUADRAMENTO: CODIGO DE TRÂNSITO BRASILEIRO
501 = Art. 162, I 516 = Art. 165 518 = Art. 167
527 = Art. 175 658 = Art. 230, IV 661 = Art. 230, VII
692 = Art. 233 725 = Art. 250, I, c

TRANSCORRIDO O PRAZO ACIMA, SEM A APRESENTAÇÃO DE DEFESA DA AUTUAÇÃO, OU POR
SEU INDEFERIMENTO, FICA(M). O(S) NOTIFICADO(S) CIENTE(S) DA IMPOSIÇÃQ DA PENALIDADE
NOS TERMOS DO ART. 282 DA lEI 9.503, DE 23/09/97, E SEUS PARÁGRAFOS 4 E 5 (ACRESCIDOS
PELA lEI 9.602/98), PARA , EM 30 DIAS, EFETUAR O PAGAMENTO, OU QUERENDO, AINDA,
APRESENTAR RECURSO Á JARI.

_

OS PRAZOS ACIMA REFERIDOS ENTRAM EM VIGOR'NA DATA DA PUBLICAÇÃO DESTE EDITAL.
CANOINHAS/SC, 30 de maio de 2005.
ALTAIR SEBASTIÃO MUCHALSKI
DELEGADO REGIONAL - 22" DRP

PREFEITURA DO MUNiCíPIO DE CANOINHAS
PREGÃO ELETRÔNICO Nº FMS 0212005
PROCESSO Nº FMS 16/2005

o município de Canoinhas-SC, fará realizar no dia 23 de junho de 2005, às
10:00hs, pregão eletrônico para aquisição de diversos medicamentos, destinados
a farmácia da Policlínica, Postos de Saúde e Pronto Atendimento Municipal, tipo
menor preço por lote. Os elementos, informações serão fornecidos em horário de

expediente, através do telefone nº (047) 621 7705. Cópia do edital: http://
www.licitacoes-e.com.br. Local do pregão: www.licitacoes-e.com,br "Acesso iden

tificado".

; --
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16/04 26/05 01/06

TiagoHenriqueMachado
NicolasCristiAbuda JessiêCosta

Pais:MarineteBereniceMachado Pais: Cristian JonatanAbuda Pais: ThiagoAugustoCosta
Letícia da Silva Jucilene AparecidaCosta

26/04
PalomaCristinaMachado 26/05 01/06

Pais: MarinêsT.Machado ArthurWzorekde Souza IaraSmekatz

Pais: Osni deSouza Pais: Eloi Smekatz

ll/05 RaquelWzorek Idelci K Smekatz

AlexandreFernandes daCruz

Pais: Amilton Fernandes daCruz 30/05 03/06

RosiclerVeneski GabrielGrosskopf EduardaGonçalvesMaciel

Pais: FernandoGrosskopf Pais: MarinhoMaciel

19/05 Karina de Fátima Góes RegianeAparecida Gonçalves

KauêMacielRibeiro Fernandes

Pais: MarinaRibeiroFernandes 31/05 04/06

MarlondeSouza ÉrikaCardoso

21/05 Pais: Lizeu de Souza Pais:AriltonCardoso
-

KatrineLopes
Rosemari G. de Souza Francieli de Souza Machado

Pais: GilmarLopes
Andréa SolangeMurzejwiski 31/05 04/06

AnaEduardaWünsch VanessaSchieslDembinski

22/05 Pais: José SilvinoWünsch Pais:MarceloDembinski

IsabelaBollmammBrey Roseli Maria Wünsch Vilma Schiesl Dembinski

Pais:AndressaBollmammBrey

FALECIMENTOS
OlindinaPerdonáFuck

REGISfRADOSFBSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS
*06/12/1958

+ 11/06/2005

MarjaKuzik ClarindaMiguel Josefa do Prado

* 18/11/1931 *21/04/1914
* 14/11/1957

+ 25/05/2005 + 28/05/2005 + 22/05/2005

Jaico Ferreira dos Santos Pedro dos Santos Correa DurvalinaMoreiraSampaio
* 02/10/1928 *09/07/1923

* 03/05/1929

+ 26/05/2005 + 02/06/2005 + 31/05/2005

I - '1 '" , _ •

Em algum lugar do passado
Umfilmemassacradopelacríticaeamadopelopúblico

passa, viade regra, porumprocesso curioso após o lança
mento. Depois de alguns anos, é natural que ocorra uma

reavaliação da obra e aí, quase sempre, os analistas conse

guemperceberqualidades que haviam antespassado des

percebidas.Este é o casododrama romântico ''EmAlgum
LugardoPassado", uma interessante tragédiaamorosaque
lida demodo problemático com a questão dos paradoxos
temporais causadospor viagens no tempo.

Quem nunca assistiu ao primeiro longa-metragemdo

atorChristopherReeveapós "Super-Homem" deveseravi
sado que aprodução não se enquadrano gênero da ficção
científica,Apesar do tema, trata-se de uma produção de

época, cheiadepompa e cir
cunstância. Ou seja, o filme
estámais para "E oVento

Levou" do que para "De

VoltaPara oFuturo".

Esse enfoque foi, tal
vez, responsávelpelas críti
cas negativas. Aparente
mentedespreocupado com
as questões científicas que
envolvem o tópico das via
gens temporais, o roteirista
RichardMatheson deixou

4�-�-'$.

!"\

incríveis buracos no texto,

que fazem a trama ter sérios problemas para ser levada a
sério. O maior exemplo está no relógio de bolso que dá
partida à trama. Antes de abordar o paradoxo, porém, é

precisoexplicarresurnidamente ahistóriado filme, que
en

.
volveumhomem apaixonadoporumamulherqueviveu 68

anos atrás.
A aberturado filme flagrao dramaturgoRichardCollier

(Reeve) na noite de estréia de uma peça sua, napequena
MilIfield(EUA).Elerecebeaestranhavisitadeumasenhora

idosa, que lhe entrega o tal relógio de bolso e faz uma.

súplica: "volte paramim". Collier não entende nada. Oito

anos depois, contudo, o sujeito enfrenta umbloqueio criati
vo e viajapara tentar superá-lo.Numapassagemfortuitapor
Millfield, ele sehospedano clássico GrandHotele se apai
xonapela fotodeumabelamulher, penduradanaparededo
salãohistórico do lugar.

Quem assistir ao filme vai perceber o paradoxo do

relógio quando assistir à cena em queEliseMcKenna se

toma a proprietária do objeto. E esta é apenas uma das

muitas cenas queilustramparadoxos semelhantes relacio
nados com aviagemparaopassado. Isto é algo que filmes
como "De Volta Para o Fumo" solucionaram com

criatividade, e que ''EmAlgumLugardo Passado" não pa
rece nem um pouco interessado em resolver.

AUniversal cometeu um sério deslize ao lançar essa
obracultnoBrasilemDVD, em2005.Ao invés de aprovei
tar aboaedição comemorativa de 20 anos, disponível nos
EUA desde 2000, a distribuidorapreferiumontar oDVD

comimagens em telacheia (ou seja, com cortes laterais no

enquadramento original), trilhadeáudioDolbyDigital2.0
(comapenas dois canais) enenhumextra. O disco importa
do contém vídeo e áudio remasterizados, comentário em

áudio do diretor e um ótimo documentário de 50minutos

que relembra as filmagens e analisa o sucesso daobra. .

'

AvaliaçãoCN: Filme:****
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Adosarec inicia �Turisl1!o do Sangue
,

Primeira viagem aconteceu nofinalde semanapassado àBlumenau
CANOINHAS - A Associação

dos Doadores de Sangue da Região
de Canoinhas (Adosarec), deu iní
cio no sábado, 4, ao projeto Turis
mo do Sangue. A idéia do ex-presi
dente da entidade emaior doador de

sangue do mundo, Orestes

Golanovski, começou a ser coloca-

da em prática com 53 doadores que
embarcaram na madrugada de sába
do até a cidade de Blumenau.

As doações foram feitas a paci
entes do Centro Hemoterápico do

Hospital Santa Izabel. SegundoMa
ria LuciaMendes, coordenadora da

viagem, o hospital estava com seu

estoque de sangue praticamente nulo,
quando os doadores chegaram.
"Eles mal acreditaram quando nos

viram chegando", relata. Para

Golanovski, o Hospital Santa Izabel
tem um significado simbólico.Em
1974, ele doou sangue nesse mes

mo hospital.

PRÓXIMAPARADA de associações semelhantes em ou·

tras cidades, como é o caso de

Apucarana-PR, para onde Orestes e o

presidente da Adosarec, Silmar
Golanovski, devem viajar nos próxi
mos dias, à convite, para contribuir
na criação de uma associação seme

lhante.

A próximaviagem do Turismo
do Sanguejá está marcada. 96 doado
res devem doar sangue em Curitiba
nos próximos dias.

Outra boa novidade é a possibili
dade de aAdosarec inspirar a criação

Fotos Divulgação

53 doadores associados a Adosarec embarcaram às 4 da manhã para Blumenau
Doadores foram recepcionados com presteza e carinho. "Só faltaram nos

carregar no colo", brincou Maria Lucia

Atenção
Farmacêutica

FARMÁCIA
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�armacumca

Z:DIAS DE SORTEIOS E PROMOÇÕES
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(De 13 a 19 de junho)

Convênio
c/empresas

Aceita cartões
de créditoProdutos

ortopédicos

Cartões Vivo,
Tim e Claro

Farmácia
notificadora
de RAM·

Agência do
Banco Popular
do Brasil

Rua: Francisco de Paula Pereira, 803

Fone: 622R0073

•
o mercado quer quem se forma aqui ..
lI1f�:li1a wm�eta !J<I(a caca GUfSO, ;;rofessores atuantes em suas áreas profissionais,

ensil1Ó ,Xl!llider:1E ;>reflaranoo para a ei-;1r� e para o r:�rcaOO.

: VESTIBUlAR DE INVERNO 2005 Inscrições 23 de maio a 13 de junhO

I CampusCaooinlras
,

Engeni'alÍl!ROfes!al,Engen!'Jci6 em Teiecoffiurlicaçt-es, �ÀCAFÊ
Optomema. Me.:1ícinaVeterirniriae FafinárJa
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www.cni.unc.br
08006449918Une Canoinhas e Porto União. Formando para o mercado.
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